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ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

Ростов выбирается из ямы
   СИТ УАЦИЯ

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

Губернатор Ростовской области 
Василий Голубев поручил ростов-
ским властям сделать в донской 
столице нормальные асфальтиро-
ванные дороги.

На рабочем совещании с главой 
региона заместитель главы адми-
нистрации города по транспорту 
и дорожному хозяйству Дмитрий 
Симков посетовал на то, что Рос-
тову-на-Дону не хватает средств 
на ремонт всех дорог. В минувшем 
году из городской казны выдели-
ли всего 5,9 млрд рублей. Из них 

1,8 млрд – на строительство и ре-
конструкцию дорог, 261 млн – на 
разработку проектной докумен-
тации, 1,3 млрд – на ремонт улич-
но-дорожной сети и 2,5 млрд – на 
ее содержание.

– Площадь дорожной сети го-
рода составляет 21,3 млн кв. м. За 
средства, которые ежегодно выде-
ляются, можно отремонтировать не 
более 2–3% дорожной сети, – посе-
товал Дмитрий Симков.

В мэрии даже «заглянули» в 
казну Краснодара и Ставрополя и 
пришли к выводу, что на ремонт 
дорог соседи выделяют в два раза 
больше, чем столица юга РФ.

– Диагностика состояния дорог, 
которую выполнила специализиро-
ванная организация, показала, что 

нормативное техническое состоя-
ние имеют только 48,4% городских 
дорог. Без принятия системных мер 
этот показатель будет ухудшаться. 
Перед нами же стоит задача к 2035 
году привести к нормативному со-
стоянию не менее 70% дорог Рос-
това, – отметил Дмитрий Симков.

По его словам, на ситуации ска-
зывается и подорожание дорожно-
строительных материалов.

– С 2020 по 2023 год рост стои-
мости ремонта 1 кв. м дорожно-
го покрытия составил 30–35%, 
– подчеркнул Дмитрий Симков, 
отметив, что состояние городских 
магистралей позволит улучшить 
поддержка областного бюджета.

В мэрии хотят, чтобы в Ростове-
на-Дону не осталось грунтовых 

дорог. По последним данным, на 
территории города 764 дороги 
протяженностью 352 км не имеют 
твердого покрытия.

– В 2022 году отремонтировали 
16 грунтовых дорог, а в 2023–2024 
годах запланировали привести в 
порядок 31 объект. На 23 из них ра-
боты уже завершены, на остальных 
их завершат до 13 марта, – добавил 
Дмитрий Симков.

Дополнительное финансиро-
вание из донской казны Ростов 
начнет получать после февраль-
ского заседания регионального 
парламента.

– Необходимо системно уходить 
от грунтовых дорог и сделать нор-
мальные асфальтированные, – обо-
значил задачу Василий Голубев.

   СТРОИТЕЛЬСТВО

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

Капитальный ремонт Дворца 
спорта в Ростове-на-Дону вы-
полнен на 55% и должен быть 
 завершен к 1 сентября 2025 года. 
Об этом «Молоту» сообщил 
 заместитель губернатора Рос-
товской области Артем Хохлов 
во время рабочей поездки на этот 
значимый социальный объект. 
Мы решили вспомнить историю 
этого места и рассказать, как оно 
изменится уже очень скоро.

История
До революции на этой терри-

тории располагалось кладбище, 
именовавшееся Старым. Здесь 
находился пантеон знаменитой 
купеческой семьи Парамоновых, 
были погребены городской голо-
ва Андрей Байков, писатель Да-
ниил Мордовцев и многие другие 
выдающиеся ростовцы. В 20-е 

годы прошлого века кладбище было закрыто как 
«буржуазное», а местность превратилась в пустырь, 
на котором собирался рынок-толкучка.

В 1960-х годах было принято решение построить 
на этом пустыре современный Дворец спорта. Его 
возвели по типовому проекту в рекордный срок 
– всего за год, приурочив сдачу важного социаль-
ного объекта к 50-летию Октябрьской революции. 
На тот момент (1967 год) Дворец спорта в Росто-
ве-на-Дону входил в пятерку лучших спортивных 
сооружений СССР.

Главной фишкой этого комплекса стала ледовая 
арена площадью 2800 кв. м. Она была устроена так, 
что в короткий срок площадка могла быть пере-
устроена для проведения концерта или спортивного 
матча. Для этого поверх льда настилали специаль-
ное покрытие. А большой фонтан перед входом во 
Дворец спорта имел функциональное значение: он 
играл роль охладителя для ледовой арены. В 1986 
году при дворце была открыта школа по зимним 
видам спорта «Снежинка», ставшая единственной 
в своем роде на всем юге страны.

За полвека во Дворце спорта побывали больше 
50 млн зрителей. Здесь выступали звезды отечест-
венной и мировой эстрады, проходили концерты 
рок-групп, известных исполнителей, собиравшие 
полные залы. Дворец спорта стал домашней ареной 
хоккейного клуба «Ростов» и женского гандболь-

ного клуба «Ростов-Дон». С особенной теплотой 
ростовчане вспоминают новогодние представления 
во Дворце спорта – это были красочные феерии 
на льду.

Капремонт
Однако за полвека Дворец спорта сильно обвет-

шал. Здесь ни разу не проводился капитальный 
ремонт. Трибуны пришли в ужасное состояние. В 
апреле 2017 года был сыгран последний хоккейный 
матч – пришло в негодность холодильное обору-
дование.

Гандболистки ушли в начале декабря 2022-го, 
потому что продолжать играть здесь было невоз-
можно. Еще раньше перестали проводить концер-
ты, так как перекрытия могли не выдержать веса 
оборудования.

В декабре 2022 года по решению губернатора 
Василия Голубева во Дворце спорта начался ка-
питальный ремонт по региональной государствен-
ной программе «Развитие физической культуры 
и спорта». Из областного бюджета на него было 
направлено более 1,6 млрд рублей.

Здание оградили забором, фасад быстро разобра-
ли. Разумеется, всем ростовчанам интересно, когда 
опять откроется обновленный Дворец спорта и как 
он будет выглядеть.
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Дмитрий Шкурдь, руководитель 
отделения посольства Республики 
Беларусь в РФ в Ростове-на-Дону

Открытие генконсульства Бе-
лоруссии в Ростове подчер-
кивает, что мы очень близки
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Людмила Скворцова,  
режиссер

В моей коллекции  
около 8000 фотографий  
Владимира Высоцкого
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Арташес Арутюнянц,  
президент ФК «Ростов»

Команда «Ростов-2»  
позволит нам  
сохранять перспективных 
игроков
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Дворец – спорту!
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Элла Памфилова, 
председатель  
Центральной  

избирательной  
комиссии РФ

По данным ВЦИОМа, По данным ВЦИОМа, 
удобство голосования удобство голосования 

в течение трех дней в течение трех дней 
признали 74% россиянпризнали 74% россиян



новости

с Ириной
Варламовой

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Внедорожники, электроника, одежда
На первом заседании попечительского совета Ростовского фон-
да поддержки регионального сотрудничества и развития подве-
ли итоги деятельности по поддержке СВО в 2023 году. Как сообщил 
председатель совета, первый заместитель губернатора Александр 
 Скрябин, гуманитарная и военно-техническая помощь донским 
военнослужащим на постоянной основе оказывается из средств 
областного бюджета и ростовского фонда. Так, на счет фонда 
за 2023 год поступило 282,7 млн рублей, из них пожертвования 
граждан – около 61 млн. По словам члена попечительского совета, 
президента РГЭУ (РИНХ) Адама Альбекова, основная миссия сове-
та – общественный контроль за расходованием средств, собранных 
на поддержку мобилизованных дончан.

Пособия по адресу
Губернатор Василий Голубев подписал распоряжение 
о выделении из бюджета почти 43,3 млн рублей для ока-
зания в январе адресной социальной помощи. Свы-
ше 5000 малоимущих донских семей получат пособия. 
В прошлом году на такую форму поддержки из регио-
нальной казны было направлено 759,2 млн рублей. По-
мощь оказана более чем 84,5 тысячи донских семей. На-
помним, оказание адресной помощи строится на следую-
щих основных принципах: заявительного характера о ну-
ждаемости в ней граждан; дифференцированного подхо-
да к определению форм и видов помощи в зависимости 
от материального положения, возраста, состояния трудо-
способности и иных обстоятельств.2
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СОБЫТИЯ

Ростовская область 
представляет

На встрече в Министерстве 
иностранных дел РФ Сергей 
Лавров и губернатор Василий 
Голубев согласовали план ре-
гиональных мероприятий по 
развитию международного со-
трудничества.

В частности, на площадке МИД 
РФ пройдут презентации Ростов-
ской области для представите-
лей дипломатических ведомств 
иностранных государств. Также 
запланировано проведение дней 
Ростовской области в различных 
регионах Китайской Народной Рес-
публики. Министр иностранных 
дел Сергей Лавров подтвердил, 
что внешнеполитическое ведом-
ство страны будет и впредь ока-
зывать Ростовской области все не-
обходимое содействие в развитии 
разнопланового сотрудничества с 
зарубежными партнерами.

На международной выставке-фо-
руме «Россия» заместитель пред-
седателя Правительства России 
Александр Новак высоко оценил 
достижения региона в энергетиче-
ской отрасли. Василий Голубев 
рассказал вице-премьеру о пред-
ставленных на стенде проектах в 
сфере топливно-энергетического 
комплекса донского региона. На-
помним, в Ростовской области 
производство электроэнергии ди-
версифицировано: имеется атом-
ная, газовая, тепло-, гидро- и ве-
трогенерация.

Большие гастроли
Впервые во Всероссийский 

гастрольно-концертный план 
включили ростовский частный 
театр «Человек в кубе».

По традиции Ростовскую об-
ласть представят ведущие те-
атры, в том числе Ростовский 
академическ ий теат р д рамы 
имени Максима Горького, Рос-
товский-на-Дону академический 
молодежный театр, Шахтинский 
драматический театр, Таганрог-
ский театр им. А.П. Чехова.

– Помимо участия в федеральном 
плане донские коллективы ведут 
активную концертную деятель-
ность как на территории Ростов-
ской области, так и за ее пределами. 
Уже в феврале состоится гастроль-
ный тур Ансамбля песни и пляски 
донских казаков им. А. Квасова по 
городам России. Ансамбль «Ле-
генда» в феврале и марте порадует 
жителей городов и районов Рос-
товской области яркой концертной 
программой, – отметил первый за-
меститель губернатора Ростовской 
области Игорь Гуськов.

Утратили дом 
и имущество

Жильцам обрушившегося в 
Ростове дома выплатят единовре-
менную материальную помощь.

По словам сити-менеджера 
Алексея Логвиненко, всем зареги-
стрированным в доме по данному 
адресу будет выплачено по 10 ты-
сяч рублей. Тем, у кого имущество 
первой необходимости утрачено 
полностью, еще 30 тысяч, если 
имущество пострадало частично – 
20 тысяч. Все жители аварийного 
дома будут расселены.

– В настоящее время оценено 
140 жилых помещений на общую 
сумму 169,1 млн рублей. 12 семей 
согласились с размером выкуп-
ной стоимости на общую сумму 
15,4 млн рублей, – уточнил Алексей 
Логвиненко.

В Ростове организован пункт 
сбора гуманитарной помощи, 
люди приносят одежду и предметы 
первой необходимости. В манев-
ренный фонд расселены 24 семьи, 
еще 163 человека разместились у 
родственников.

 Напомним, 27 января частично 
обрушилась несущая стена одного 
из подъездов в многоквартирном 
жилом доме на улице Наримано-
ва, 72/3. Следователи возбудили 
уголовное дело по статье «Халат-
ность». Этот дом был признан ава-
рийным и подлежащим сносу еще 
в 2020 году.

году аналогичная модернизация 
ждет муниципальный молодежный 
центр «Импульс» в городе Шахты. 
А в Ростове откроется еще один ре-
гиональный центр, который станет 
новой точкой притяжения творче-
ской и инициативной молодежи. 

Главной фишкой мероприятия 
стала закладка «Капсулы времени» 
с посланием для молодежи Ростов-
ской области на 10 лет вперед. Сим-
волично, что в январе 2033 года 
Агентство развития молодежных 
инициатив отметит свой 20-лет-
ний юбилей. Предполагается, что 
будущие резиденты этого центра 
вскроют нишу в стене и достанут 
послание. Они смогут прочесть 
такие строки:

«Какими же мы видим вас, мо-
лодежь Ростовской области 2034 
года? Наверняка вы будете еще 
более социально активными, от-
крытыми для новых ярких сверше-
ний, ответственными, готовыми к 
инновациям и каждый из вас будет 
настоящим гражданином своей 
страны».

   СОБЫТИЕ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

В донской столице открылся  
современный молодежный центр 
на базе Агентства развития моло-
дежных инициатив. В честь этого 
события заложена «Капсула вре-
мени» с посланием к будущей  
молодежи Ростова.

Пространства  
для инициатив

Новый молодежный центр пло-
щадью 350 кв. м расположился в 
подвальном помещении жилой 
многоэтажки в переулке Журав-
лева, 150. Обычная техническая 
зона преобразилась благодаря 
креативному подходу. Здесь все по-
делено на пространства: действий, 
развития, дискуссий. Есть общее 
пространство и пространство при-
нятия решений. Соответствующие 
надписи – на дверях кабинетов 
вдоль длинного коридора.

Создание молодежного центра 
стало возможным благодаря побе-
де Ростовской области во всерос-
сийском конкурсе программ ком-
плексного развития молодежной 
политики Российской Федерации 
«Регион для молодых». Этот кон-
курс был инициирован Федераль-
ным агентством по делам моло-
дежи при поддержке президента 
России Владимира Путина по 
национальному проекту «Образо-
вание». На реализацию проектов 
в Ростовской области в 2023 году 
было выделено 70,4 млн рублей из 
федерального бюджета и 1,4 млн – 
из областной казны.

– Для модернизации центра за-
купили современную технику и 
мебель, а также провели ремонт. 
По итогам реализации программы 

«Регион для молодых» функционал 
молодежного центра значительно 
расширился. Появилось много но-
вых зон и пространств для досуга 
и полезной деятельности. Все это 
позволит значительно повысить 
качество информирования моло-
дежи о существующих возможно-
стях, а также узнаваемость бренда 
«ДонМолодой», – подчеркнул за-
меститель губернатора Ростовской 
области Артем Хохлов.

«Капсула времени»
После разрезания традиционной 

красной ленточки гости мероприя-
тия отправились на экскурсию по 
центру. Артем Хохлов и предсе-
датель областного комитета по 
молодежной политике Александр 
Никиточкин приняли участие в 
дискуссии о развитии креативных 
пространств. 

В 2023 году под единым сти-
листическим брендом «Росмоло-
дежи» в России открыто 67 ана-
логичных молодежных центров, в 
этом появится еще 105. В текущем 

Письмо в будущее

   СВО

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

Указом президента России 
Владимира Путина азов-
чанин Илларион Якубович 

награжден орденом Мужества 
за проявленные при исполнении 
воинского долга отвагу и само-
отверженность.

Сейчас 22-летний боец проходит 
лечение в московском клиническом 
госпитале им. А.А. Вишневского 
Минобороны России.

– Работа у меня творческая, – так 
начал свой разговор с журналистом 
«Молота» сапер Илларион Якубо-
вич. – Родители занимаются искус-
ством: отец – известный скульптор 
Олег Якубович, мама – художник.

Илларион считает себя тоже 
своего рода художником, так как 
работа сапера предполагает не 
только разминирование, но и ми-
нирование. Это нужно сделать 
филигранно, а главное, незаметно.

– Я с детства занимался спор-
том: боксом, каратэ. У Александ-
ра Николаевича Шумлянского 
тренировался. В 2017 году после 
школы поступил в Азовский 

казачий кадетский аграрно-тех-
нологический техникум. После 
него сразу же решил пойти в 
армию, попа л в инженерные 
войска, «учебка» была в городе 
Волжском, – рассказал Илларион.

Сразу после нее парня напра-
вили в Армению, в город Гюмри.

– Подписал контракт, прослу-
жил там полтора года, за это 
время несколько раз ездил в ко-
мандировки в Нагорный Карабах, 
– поделился Илларион. – Затем 
мне предложили поступить в 
Тюменское высшее военно-ин-
женерное командное училище 
им. маршала инженерных войск 
А.И. Прошлякова.

В это время уже шла специ-
а льная военная операция, и, 
проучившись год, Илларион как 
человек неравнодушный принял 
решение примкнуть к «своим».

– По направлению попал все 
так же в инженерные войска, в 
инженерно-саперную первую 
муромскую бригаду. По приезду 
в Муром я уже был полностью 
готов выполнять задачи. Послед-
няя выпала на 4 октября, – вспо-
минает Илларион. – Мы выехали 
поставить минные заграждения 
на берегу Днепра, во время вы-
полнения задачи я подорвался 

на противопехотной мине, полу-
чил множественные осколочные 
ранения.

Сейчас Илларион проходит 
лечение в госпитале имени Виш-
невского. А награждение орденом 
Мужества прошло 21 января, в 
День инженерных войск.

– Жду, когда смогу вернуть-
ся домой, обнять жену и взять 
на руки сына, который должен 
родиться в конце этого месяца, 
а также встать в строй к своим 
боевым товарищам и продолжать 
выполнять поставленные задачи, 
– говорит боец. – ВСУ не люби-
тели прямых столкновений, у 
них работают в основном дроны 
и артиллерия. Самое ближнее 
наше столкновение произошло на 
расстоянии 300 м. Тогда нам по-
везло, все остались живы. Хорошо 
помню свой первый бой: страх, 
адреналин, первый кассетный бое-
припас от ВСУ, крики, взрывы...

Илларион Якубович подчерк-
нул, что патриотизм и мораль-
ную выдержку в нем воспитали 
родители. А также добавил, что 
все то, что делают для бойцов 
мирные жители – посылки, дет-
ские письма, открытки, – очень 
поднимает боевой дух и поддер-
живает военных на передовой.

   Главное желание Иллариона – увидеть родных и снова встать в строй

Подножка чуме, 
гриппу и бешенству

   АКТ УА ЛЬНО

Виктория ГОЛОВКО, v.golovko@don.media

Донской регион – важный для страны логистический 
узел, поэтому вопрос биологической безопасности тут 
особенно актуален.

Этот тезис глава региона Василий Голубев акценти-
ровал во время заседания областного правительства. 
Здесь рассматривали вопрос о результатах работы 
ветеринарной службы по обеспечению биологической 
безопасности и недопущению распространения гроз-
ных и заразных болезней животных, а также заболева-
ний, опасных и для человека. Как проинформировал 
начальник регионального управления ветеринарии 
Александр Кругликов, в 2023 году в донском регионе 
провели свыше 149 млн вакцинаций и лечебно-про-
филактических обработок животных и птицы. В том 
числе речь идет о профилактике сибирской язвы, ящу-
ра, бешенства, оспы, высокопатогенного гриппа птиц, 
бруцеллеза, заразного узелкового дерматита.
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Якубович  
с позывным  
«Кубик»

   АКЦЕНТЫ

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

Активность молодых 
 25 января Владимир Путин встретился со студен-
тами высших учебных заведений Калининградской 
области. 

Общение показало, что инициативы молодых людей 
перекликаются с политическим курсом президента. 
Студенты стали активными участниками волонтерских 
движений. Владимир Путин подчеркнул, что за послед-
ние годы, начиная с подготовки к Олимпиаде в Сочи и 
особенно в период коронавирусной инфекции, количе-
ство людей, которые помогают по зову сердца, растет 
в геометрической прогрессии. Тысячи молодых людей 
отправились помогать жителям Донбасса и Новороссии, 
поддерживать бойцов СВО. Студенты активно встра-
иваются в направления, важные для страны. Защита 
исторической памяти, развитие технологий, выработка 
решений актуальных проблем общества – везде отмеча-
ется повсеместное участие молодежи.

Продукты на экспорт
 Масштабная кампания по возрождению сельского 
хозяйства страны, инициированная Владимиром 
Путиным после начала санкционного противостоя-
ния в 2014 году, позволила России не только обеспе-
чить собственную продовольственную безопасно-
сть, но и расширить экспортный потенциал. 

В прошлом году из России была экспортирована 
рекордная 41 тыс. т говядины, а в 2024-м экспортные 
поставки могут достигнуть нового максимума. С 2014 
года экспорт российской говядины вырос почти в 16 
раз. По прогнозам экспертов, в этом году он может 
вырасти еще больше, до 45 тыс. т. При этом больше 
половины поставок говядины из России приходится 
на Китай.

Пример стойкости
 27 января вся страна отмечала важнейшую памят-
ную дату истории – 80-летие полного снятия блока-
ды Ленинграда. 

Жители Северной столицы вынесли 872 дня блокады, 
показав всему миру истинный образец силы духа. Па-
мять о павших жителях и защитниках города священна 
не только для петербуржцев, но и для всей страны. Защи-
та этой памяти – единогласный запрос всего общества. 
Владимир Путин чутко воспринимает эти настроения. 
Для него они являются очень личными: в блокаду погиб 
его старший брат. Президент отмечает, что попытки пе-
реписать историю, извратить вклад российского народа в 
победу над нацизмом или умолчать о героической жерт-
ве наших предков столкнутся с решительным отпором 
общества и государства.

От прошлого  
к настоящему

   Закладка послания к молодежи Ростовской области 2034 года 
в «Капсулу времени» привлекла внимание представителей СМИ

– В охотничьих угодьях проведена раскладка 
свыше 1 млн доз вакцины против бешенства диких 
плотоядных животных. Сделали 2,8 млн эктопара-
зитарных обработок сельскохозяйственных живот-
ных. В подведомственных ветеринарных лабора-
ториях проведено более 2,5 млн диагностических 
исследований для мониторинга африканской чумы 
свиней, высокопатогенного гриппа птиц, бешен-
ства, бруцеллеза, туберкулеза и других заболева-
ний, – пояснил начальник управления.

В федеральные лаборатории с Дона доставили 8526 
проб биоматериала для исследования на предмет вы-
явления высокопатогенного гриппа птиц, африканской 
чумы свиней, ящура, чумы мелких жвачных и других 
заболеваний. Чтобы не допустить распространения ин-
фекции, с 2015 года в регионе ликвидировали уже 312 
бесхозяйных скотомогильников, в прошлом году – 79. 
Акцент стоит и на расширении возможностей диагно-
стики. В 2023-м в области к аккредитации подготови-
ли шесть ветлабораторий, где проводят исследования 
на бруцеллез и лейкоз. В результате аккредитованы 
лаборатории Каменской, Миллеровской, Таганрогской, 
Ремонтненской, Сальской и Азовской межрайонных 
станций по борьбе с болезнями животных.

– Ростовская область остается крупным логисти-
ческим узлом по передвижению людей и переме-
щению грузов. Внимание к биологической безопас-
ности должно быть постоянным, чтобы избежать 
тяжелых последствий, – отметил Василий Голубев.
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Министерство региональной по-
литики и массовых коммуника-
ций Ростовской области реализует 
государственную национальную 
политику, принимает меры по 
повышению эффективности дея-
тельности муниципальных кон-

Три дня для важного решения

Дворец – спорту!

   ВЫБОРЫ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Трехдневное голосование пред-
почтительнее выборов, на кото-
рые отводится один день.

Такого мнения, согласно соц-
опросам, придерживается боль-
шинство российских избирате-
лей. Напомним, голосование на 
выборах президента РФ будет 
проходить в этом году на про-
тяжении трех дней – с 15 по 17 
марта. Изначально формат мно-
годневного голосования был 
предложен в пандемию, чтобы 
не допускать скопления людей в 

стр. 1
Сдадим раньше!

– По поручению губернатора 
ежемесячно проводится монито-
ринг работ во Дворце спорта. На 
сегодняшний день готовность 
объекта – 55%, капитальный 
ремонт ведется опережающими 
темпами. По контракту работы 
должны быть завершены 25 де-
кабря 2025 года, однако губерна-
тор распорядился сдать объект на 
четыре месяца раньше – 1 сентяб-
ря 2025-го, – сообщил замести-
тель губернатора Артем Хохлов.

В настоящее время выполнены 
работы по закреплению грунтов, 
усилению строительных кон-
струкций, устройству фасада 
из сэндвич-панелей, прокладке 
наружных сетей канализации, до-
ложил представитель подрядной 
организации Алексей Палиенко. 
Ведутся работы по замене кров-
ли, установке окон, прокладке 
наружных сетей водоснабжения, 
устройству полов, оштукату-
риванию стен, прокладке сетей 
электроснабжения и вентиляции, 
монтаж витражного остекления.

Ежедневно на стройплощадке 
трудятся 120 человек. Весной, 
когда начнутся отделочные ра-
боты, количество работников 
увеличится до 200. Кстати, пред-

одном помещении, однако понра-
вился и прижился.

– С течением времени такой 
формат пришелся по душе боль-
шинству избирателей. По данным 
ВЦИОМа, удобство голосования 
в течение трех дней признали 
74% россиян, – констатировала 
председатель Центральной из-
бирательной комиссии РФ Элла 
Памфилова.

– Пролонгированная форма во-
леизъявления делает голосование 
более удобным. Она позволяет 
отдать свой голос избирателям, 
которые работают в основной 
день выборов или по каким-либо 
причинам не могут принять в них 
участие именно в этот день. Это 
повышает явку, а значит, и леги-

ставители подрядчика ездили 
в Подмосковье, где действуют 
дворцы спорта, построенные по 
этому проекту. Изучали особен-
ности конструкции, чтобы учесть 
при капремонте.

Замгубернатора внимательно 
осмотрел подвальные помеще-
ния, где сейчас сосредоточен 
фронт работ. Там будут большие 
изменения. Появятся два новых 
зала для игровых видов спорта. 
Готовится площадка для ново-
го холодильного оборудования. 
Предусмотрено даже особое по-
мещение, куда будут складывать 
хоккейные борта, если потре-
буется быстро переоборудовать 
арену для других нужд.

тимность избирательной кампа-
нии, – подчеркивает директор 
филиала по ЮФО Всероссийско-
го центра изучения общественно-
го мнения Валерий Потрапелюк.

На том, что ключевое достоин-
ство многодневного голосования 
– удобство для избирателя, акцен-
тирует внимание и член Общест-
венной палаты Ростовской обла-
сти Александр Нечушкин.

– Еще одним важным фактором 
становится безопасность людей. 
При скоплении избирателей на 
протяжении одного дня риски 
провокаций со стороны наших 
недоброжелателей достаточно 
серьезны. Значимо и мнение пар-
тий, кандидатов. Партии стали 
использовать один из дней трех-

Что будет
– Разумеется, после завершения 

капремонта ростовский Дворец 
спорта обретет совершенно новое 
качество. Мы получим современ-
ный спортивный объект, на котором 
будут проводиться соревнования по 
гандболу, хоккею, баскетболу, ми-
ни-футболу, фигурному катанию, 
а также зрелищные мероприятия, 
– подчеркнул Артем Хохлов.

Изменится и внешний облик 
дворца. Со стороны Халтуринско-
го переулка появится гигантский 
медиафасад. Фонтан на площади 
останется, но тоже приобретет дру-
гой вид. Появится благоустроенная 
парковая зона. Будет и трениро-
вочный ледовый каток, где смогут 

дневного голосования для моби-
лизации сторонников, для защи-
ты результатов и явки, – отмечает 
Александр Нечушкин.

В системе госуправления сей-
час активно внедряется принцип 
к лиентоцент ричности, когда 
главным является гражданин – 
потребитель государственных 
услуг.

– Полагаю, что для избиратель-
ной системы, где главным явля-
ется избиратель, многодневное 
голосование как нельзя лучше 
соответствует требованиям кли-
ентоцентричности, – подчерки-
вает завкафедрой социологии 
Южно-Российского института 
управления РАНХиГС Роман 
Овчаренко.

кататься ростовчане. На приле-
гающей территории планируется 
разместить парковочные места для 
300 автомобилей.

Значительно увеличится вмести-
мость зрительного зала. При про-
ведении соревнований по ледовым 
видам спорта будет 3500 мест (было 
2360), по игровым видам спорта – 
5000 мест, на зрелищных меропри-
ятиях – до 7000 мест.

На родную арену вернется ганд-
больный клуб «Ростов-Дон», ко-
торый сейчас играет в манеже об-
ластного училища олимпийского 
резерва. Наши девушки мечтают 
об этом возвращении, чтобы пора-
довать своих поклонников новыми 
победами.

Ректорский бал

Вы работаете?

   ТРА ДИЦИИ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

По традиции в День студен-
та в клубе Южного федераль-
ного университета в Таганроге 
состоялся ежегодный ректор-
ский бал.

Его участниками стали препо-
даватели и студенты, проректор-
ский корпус, приглашенные гос-
ти и ректор университета Инна 
Шевченко.

Это был настоящий бал, форма 
которого в 2024-м была определе-
на как маскарад. В прошлом году 
студенческий праздник посвяти-
ли русскому балу в честь самого 
известного русского бала дома 
Романовых 1903 года, ознамено-
вавшего возрождение русской 
культуры. В 2022-м это была «Пе-
тровская ассамблея», а в этом все 
участники надели маски. Причем 
изобретательность их владель-
цев не знала предела: это были 
маски с белыми цветами, маски 
с разноцветными перьями, а уж 
блестящим маскам разных форм 
просто не было счета.

Многие участницы призна-
лись, что брали платья напрокат, 
но надо отметить, одинаковых 
не было. Самым потрясающим 
стал наряд хозяйки бала, ректо-
ра ЮФУ Инны Шевченко. Она 
призналась, что это роскошное 
платье синего цвета – из коллек-
ции «Алладин», которая являет-
ся курсовой работой студентки 
третьего курса Академии архи-
тектуры и искусств ЮФУ Мари-
ны Шубиной.

Хозяйка бала, как и положено, 
встречала гостей, прибытие ко-
торых объявлял распорядитель. 
За деканами и директорами ин-

ститутов следовали студенческие 
пары. О том, как отбирались кан-
дидаты, представляющие подраз-
деления университета, рассказал 
доктор физико-математических 
наук, директор Института ма-
тематики, механики и компью-
терных наук имени Воровича 
Михаил Карякин: «Сначала вы-
являются все желающие. Скажем, 
из 1500 студентов набирается 
50. Затем смотрим, как студент 
учится. Хорошо – значит, годится. 
Общественник – тоже хорошо, в 
приоритете первокурсники. Ну, 
а далее имеют значение внешний 
вид и умение танцевать». Хотя тут 
надо отдать должное: и полонез, и 
польку, и вальс студенты танце-
вали весьма слаженно.

Маска самого Михаила Иго-
ревича была весьма необычна, 
поэтому последовал вопрос: «А 
как мужская часть участников 
выбирает себе маски? Покупают 
или сами делают?» Ответ был 
необычен: «Да у многих они со 
студенческих лет лежат, вот при-
шла пора их «выгулять».

Поздравили студентов с их 
«профессиональным» празд-
ником глава администрации 
Таганрога Андрей Фатеев и де-
путат Заксобрания области Яна 
Куринова.

На балу, где звучала живая 
музыка, торжественно вскрыли 
послание, которое по традиции 
раз в четыре года оставляют 
следующим за ними поколениям 
студентов первокурсники. В та-
кую же колбу торжественно было 
запечатано новое послание, ко-
торое прочтут через следующие 
четыре года.

Были на балу и поздравления 
всех Татьян, и танцевальный 
флешмоб. А завершился праздник 
тем, что ректор угостила студен-
тов традиционным сбитнем.

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

Донские депутаты обновляют 
региональное законодатель-
ство после введения новых 
квот для приема на работу  
инвалидов.

Согласно новому закону «О 
занятости населения в РФ», 
принятому 12 декабря 2023 
года, с 1 сентября 2024 года для 
организаций, в которых трудят-
ся более 35 человек, вводится 
квота для приема на работу ин-
валидов в размере от 2 до 4% от 
среднесписочной численности 
персонала. До 1 сентября 2024 
года такое правило действует 
для организаций, где более 100 
работников, а для более мелких 
предприятий квота пока уста-
новлена в размере не более 3%.

– В законе очень большое 
внимание уделено отдельным 
категориям граждан, нужда-
ющимся в трудоустройстве. В 
первую очередь это инвалиды, 
– подчеркнула на заседании 
круглого стола председатель 
донского парламентского ко-

   Вальс завершил череду бальных танцев в Таганроге

митета по социальной полити-
ке, труду, здравоохранению и 
делам военнослужащих Елена 
Елисеева. – В старом законе 
их трудоустройство было упо-
мянуто всего в двух статьях, 
сейчас – в пяти.

Депутат добавила, что под-
писанный закон – это не до-
полненная версия прошлого, а 
совершенно новый документ.

– Нам нужно будет изменить и 
региональное законодательство. 
Необходимо создание специали-
зированных рабочих мест для 
трудоустройства инвалидов. 
Также считаю важным отметить 
индивидуальную программу 
трудоустройства человека, – от-
метила глава комитета. – Если 
гражданин не имеет специаль-
ности, ему будет предложена 
профориентация с последую-
щим обучением и получением 
профессии. Трудоустройству 
молодежи в законе посвящен це-
лый раздел. Уделено внимание 
трудоустройству ребят, вернув-
шихся с СВО, и членов их семей.

Елена Елисеева напомнила, 
что в Ростовской области без-
работица находится на низком 
уровне. В регионе открыты 
50 тысяч вакансий.

Доставка из рестолавки
Первая в Ростове рестолавка «Лисичкино» по нацпроекту «Малое и среднее предпринима-
тельство» получила льготное финансирование центра «Мой бизнес». Чтобы расширить гео-
графию доставки своей продукции, лавка приобрела новый автомобиль и кофемашину.
– Ежегодно по решению губернатора Василия Голубева агентство докапитализируют, поэто-
му всегда есть возможность подставить бизнесу плечо. В 2023 году выдан рекордный объ-
ем финансирования – свыше 1,85 млрд рублей. Востребованность финансовой господдерж-
ки является дополнительным индикатором деловой активности бизнеса на Дону, –  отметила 
Яна Куринова, депутат донского Заксобрания, директор Ростовского регионального агент-
ства поддержки предпринимательства, руководитель проекта «Мой бизнес» в Ростовской 
области.
Напомним, льготное финансирование на сумму от 50 тысяч до 5 млн рублей со ставкой 
от 1 до 9% годовых на срок до трех лет предоставляет Ростовское региональное агентство 
поддержки предпринимательства при содействии Правительства Ростовской области и мин-
экономразвития региона.

факт

Как сообщил «Молоту» зам-
губернатора Артем Хохлов, 
будет  сохранена  историческая 
стела с серпом и молотом, 
ставшая неотъемлемой частью 
 пейзажа. Останется и мемо-
риальная доска, сообщающая 
о том, что здание было по-
строено в 1967 году в озна-
менование 50-летия Великой 
 Октябрьской социалистиче-
ской революции.
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   В 1967 году Дворец спорта в Ростове-на-Дону входил в пятерку 
лучших спортивных сооружений СССР

цитата

2023 год оказался насыщен собы-
тиями, и его можно оценить как 
позитивный по итогам работы ми-
нистерства. Общественно-поли-
тическая ситуация в целом была 
стабильной. Есть хорошая ди-
намика по всем направлениям. 
На 2024 год сформулированы  
четкие цели и задачи, и необходи-
мо приложить максимум усилий, 
чтобы они были выполнены  
результативно.
Игорь Гуськов,  
первый заместитель  
губернатора Ростовской области

   В 2023-м году частью юбилейных торжеств в честь пятилетия 
музея «Россия – моя история» стала выставка, подготовленная 
национальными общинами региона

   ИТОГИ

Сергей ПЕТРОВ
office@don.media

Впервые в конкурсе президент-
ских грантов донской регион во-
шел в десятку лучших российских 
субъектов по количеству победи-
телей и объему грантовой под-
держки.

Гражданские инициативы
Ресурсная и инфраструктур-

ная поддержка некоммерческо-
го сектора – одно из основных 
направлений деятельности ми-
нистерства региональной поли-
тики и массовых коммуникаций 
Ростовской области. Как сооб-
щил министр Дмитрий Шарков 
при подведении итогов работы 
ведомства за минувший год, ме-
ханизмы поддержки социально 
ориентированных НКО показы-
вают положительную динамику 
как на федеральном, так и на ре-
гиональном уровне.

Победителями конкурса, фи-
нансирование которого составило 

более 86,8 млн рублей (средства 
областного бюджета и Фонда 
президентских грантов) стали 72 
социально значимых проекта со-
циально ориентированных НКО. 
В этом году Агентство развития 
гражданских инициатив области 
продолжает работу по конкурсу 
грантов губернатора Ростовской 
области на развитие гражданского 
общества. 

Выборы и стабильность
В 2023-м прошли  выборы депу-

татов Законодательного собрания 
Ростовской области, и это стало 
главным политическим событием 
прошедшего года. В 2024 году ми-
нистерство региональной поли-
тики и массовых коммуникаций 
Ростовской области окажет содей-
ствие избирательным комиссиям 
в организации и проведении вы-
боров президента России.

Огромное внимание сегодня 
уделяется межнациональным от-
ношениям. В приоритете органов 
власти и местного самоуправле-
ния – сохранение этноконфессио-
нальной стабильности на Дону.  

сультативных советов по вопро-
сам межрелигиозных и межэтни-
ческих отношений.

Как в прошлом году, так и в 
2024-м министерство продолжит 
оказывать городам и районам ре-
гиона правовую и методическую 
помощь. По поручению губерна-
тора Ростовской области Василия 
Голубева проводятся мероприя-
тия, в том числе обучающие, по 
формированию резерва управлен-
ческих кадров на местах.

Насыщенная работа ведется в 
части информационной полити-
ки. Это подготовке кадров для 
медиаотрасли, поддержка юнко-
ровского движения. Проведено 
пять конкурсов журналистского 
мастерства и социально значимых 
проектов. Определен механизм 
создания Донского молодежного 
медиацентра, проведения еже-
годных медиафестивалей для мо-
лодых журналистов, внедрения 
учебных курсов для педагогов и 
старшеклассников на базе вузов.

   Дмитрий Шарков: «Министерство уделяет огромное внимание 
межнациональным отношениям»
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новости

с Еленой
Бондаренко

На подъёме
Впервые за последние шесть лет донской регион экспортировал  
сухие дрожжи. Как стало известно «Молоту», 3000 т этого продукта 
отправили в Турцию под контролем специалистов ростовского  
филиала Центра оценки качества зерна.
– Согласно требованиям страны-импортера были проведены иссле-
дования на показатели безопасности и качества, посторонние при-
меси, микотоксины, загрязненность и зараженность вредителями, 
влажность, цвет, запах и т. д., – уточнили специалисты.
Ингредиент для кулинарных целей получают, высушивая в специ-
альном аппарате свежую дрожжевую массу. Под воздействием го-
рячего воздуха микроорганизмы теряют влагу, их жизнедеятель-
ность замедляется. Попадая во влажную среду, они пробуждаются 
и начинают работать.

Заводимся
В этом году на красносулинском заводе будут вы-
пускать минераловатные пробки для сеянцев. Заод-
но производитель начнет строить свой третий завод 
в Ростовской области, где будут изготавливать не-
обходимую в строительстве каменную вату. В целом 
же на базе производственных площадок в Красном 
Сулине создается промышленный кластер по выпу-
ску экологичных импортозамещающих строительных 
материалов и другой продукции из каменной ваты.
– Совокупный объем инвестиций в проекты, которые 
компания реализует в настоящее время в Ростовской 
области, превышает 13 млрд рублей, – отметил ген-
директор Агентства инвестиционного развития Рос-
товской области Игорь Бураков.
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Депутаты просят 
не наливать

– По другим рыночным 
нишам мы видим, что мар-
кировка продукции по-
зволяет навести порядок. 
Сейчас такой эксперимент 
распространяется на пиво. 
Этот процесс постепенный, 
но он позволит поставить 
серьезные барьеры на пути 
нелегальной продукции, – 
уверен парламентарий.

Сократить долю неле-
гального рынка можно и 
еще одним способом, уве-
рен Игорь Бураков. Вместе 
с депутатами профильного 
комитета он уже разраба-
тывает инициативу, которая 
позволит отменить морато-
рий на проверки производи-
телей подакцизных товаров, 
в частности алкогольной 
продукции. Напомним, что 
табу на визиты ревизоров 
сначала ввели в период пан-
демии, чтобы поддержать 
предпринимателей, а потом 
продлили до 2030 года.

Директор пивоваренной 
компании Дмитрий Чтецов 
эту идею поддерживает.

– Мы открыты, готовы 
к любым проверкам и хо-
тели бы, чтобы и другие 
производители относились 
к потребителям точно так 
же, – подчеркнул он.

Аналогичного мнения 
придерживаются и веду-
щие игроки алкогольного 
рынка, прежде всего про-
изводители.

– Они не против, чтобы 
их проверяли больше, они 
к этому готовы. На самом 
деле рынок достаточно про-
зрачный и привык к внима-
нию государства к себе, а 
от моратория на проверки 
выигрывают только не-
добросовестные игроки, 
которые не платят налоги, 
производят нелегальный 
алкоголь, – объяснил Игорь 
Бураков.

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

Из-за нелегальной прода-
жи алкоголя бюджет Рос-
товской области ежегод-
но теряет около 3 млрд 
рублей.

Глава комитета донского 
парламента по экономи-
ческой политике Игорь 
Бураков объявил бойкот 
продажам из-под полы.

– В России доля неле-
гального пива составляет 
около 20%. Из-за этого 
федеральный бюджет еже-
годно теряет только акциз-
ных сборов на 35,5 млрд 
рублей. Это наши с вами 
деньги, за счет которых 
можно было бы реализо-
вать многие социальные 
программы, благоустро-
ить скверы и парки, по-
ст роить де тск ие сады, 
школы, – заявил, общаясь 
с журналистами, Игорь 
Бураков.

Парламентарий уверен, 
что на теневой рынок ал-
когольной продукции не-
обходимо планомерно на-
ступать, в том числе на 
законодательном уровне. 
Тем более что в конце 2023 
года в Госдуме приняли 
федеральный закон, кото-
рый дает право регионам 
ог раничивать  п родаж у 
слабоалкогольной продук-
ции в заведениях общепи-
та, которые находятся в 
многоквартирных домах. 
По словам председателя 
Госдумы Вячеслава Воло-
дина, это «ответ на запрос 
общества».

– Днем это магазины, а 
ночью – псевдокафе, ко-
торые торгуют алкоголем, 
обходя нормы закона, – 
обозначил Вячеслав Воло-
дин суть многочисленных 
обращений, поступающих 
от жителей многоквартир-
ных домов.

Многочисленные нали-
вайки есть и на Дону. Их 
владельцы под вывеской 
заведений общепита тор-
гуют нелегальным алко-
голем, чаще всего разлив-
ным пивом.

   СОБЫТИЕ

Елена БОНДАРЕНКО, e.bondarenko@don.media

До июля в центре донской столицы откроется  
ген консульство Белоруссии.

Об этом «Молоту» сообщил руководитель отделения 
посольства Республики Беларусь в РФ в Ростове-на-
Дону Дмитрий Шкурдь. Дипломат был в списке при-
глашенных на традиционный прием, организованный 
в Торгово- промышленной палате Ростовской области 
(ТПП РО) для глав дипломатических учреждений и 
консульского корпуса, аккредитованного на территории 
донского региона.

– На таких встречах на короткой ноге можно задать 
друг другу вопросы и тут же получить ответы, – объяснил 
журналистам президент ТПП РО Николай Присяжнюк.

По словам министра экономического развития Рос-
товской области Максима Папушенко, каж-

дый год фиксируется положитель-
ная динамика внешнеторгового 

оборота со всеми странами, 
официальных представителей 
которых пригласили на офици-
альный прием.

– Это Узбекистан, Ар-
мения, Абхазия и, конечно 

же, братская страна Белоруссия. У нас уже разработан 
взаимо выгодный план сотрудничества с дружественны-
ми странами в 2024 году, – уточнил министр.

Как рассказал «Молоту» генеральный консул Респуб-
лики Узбекистан в Ростове-на-Дону Бурхан Аликулов, 
в этом году важно укрепить взаимоотношения в сфере 
экономики, а также культурно-гуманитарном направле-
нии и туризме.

Большие планы и у Республики Беларусь.
– Открытие Генконсульства Белоруссии в Ростове- 

на-Дону, которое должно состояться в этом году, еще 
раз подчеркивает, что мы очень близки не только по 
уровню торгово-экономического сотрудничества. 
Мы также близки ментально, близки и в культурных 
связях, эти направления важно развивать, – отметил 
Дмитрий Шкурдь.

При этом в крупных и средних 
хозяйствах работники получают 
зарплату больше средней по обла-
сти – 55 092 рубля.

– Сельхозпредприятия Куйбы-
шевского, Мясниковского, Матве-
ево-Курганского районов выплачи-
вают в месяц в среднем 83 тысячи, 
73 тысячи и 66 тысяч рублей соот-
ветственно, – подчеркнул Констан-
тин Рачаловский.

В АПК региона идут инвесторы. 
Так, в 2023 году инвестпортфель 
Ростовской области пополнился 
пятью новыми проектами общей 
стоимостью 50 млрд рублей.

Минсельхозпрод будет поддер-
живать модернизацию производ-
ственных мощностей мукомоль-
ной, крупяной, хлебопекарной, 
мясной, молочной отраслей.

– Практически везде мы имеем 
точки роста. В этом году инвестор 
приступит к активному завершению 
достройки предприятия «Донбио-
тех», которое обеспечит увеличение 
объема глубокой переработки зер-
на. Это направление по-прежнему 
остается одним из приоритетных. 
Также в регионе строятся заводы по 
переработке семян подсолнечника и 
льна, – добавил замглавы региона.

   АПК

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Донские аграрии, собравшие 
в 2023 году рекордный урожай 
зерновых культур и подсолнеч-
ника, уже не вправе снизить 
планку.

Об этом заявил заместитель 
губернатора – министр сельско-
го хозяйства и продовольствия 
Константин Рачаловский, рас-
сказывая о том, что было, стало 
и будет в АПК региона.

– Рекордные показатели обязы-
вают нас по крайней мере не сни-
жать их. Для этого сегодня все 
есть. Под урожай 2024 года засе-
яли озимыми культурами почти 
3 млн га, они сейчас находятся в 
хорошем состоянии, – отметил 
Константин Рачаловский.

Он напомнил, что по итогам 
2023-го среди регионов РФ Рос-
товская область заняла первое 
место по урожаю подсолнечника, 
производству зерновых культур, 
выпуску консервированных ово-
щей недлительного хранения.

Лидирует донской регион в 
стране и по экспорту продук-
ции АПК. Несмотря на санкции, 
поставки в минувшем году осу-
ществлялись практически в 100 
стран мира.

– Значительно нарастили по-
ставки в дружественные страны 
Африки. Их доля в общем объеме 
экспорта продукции АПК из Рос-
товской области составила 26%. 
В 2023 году открылись рынки 
Индонезии, Мексики, Китая и 
Вьетнама, – уточнил заместитель 
губернатора.

Одна из миссий аг рарного 
 ведомства – следить за тем, 
чтобы зарплаты росли вслед за 
рекордами.

– Мы все, конечно же, помним 
о поручении губернатора по до-
стижению в сельском хозяйстве 
среднеобластного значения за-
работной платы. По последним 
данным, она составляет 47 140 
рублей, или 93% к среднеобласт-
ному значению, – отметил Кон-
стантин Рачаловский, уточнив, 
что на незначительном отстава-
нии сказываются сложившиеся 
в растениеводстве низкие заку-
почные цены.

Под тяжестью рекордов

Созрели  
по вдохновению

   Алина Богатырева обучилась технологиям производства сыров  
у сыровара в третьем поколении Симона Манфредини

   ПРОИЗВОДСТВО

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

В Минсельхозе РФ подсчи-
тали, что в минувшем году 
производство молока в Рос-

сии увеличилось практически 
на полмиллиона тонн и составило 
33,5 млн т. Новые объемы  
сырья сказались на росте выпу-
ска сыров на 16%. Наращивают 
производство и частные сыро-
делы на Дону.

Как в Швейцарии,  
только в Чалтыре

Владелица небольшой козьей 
фермы из Чалтыря Лариса Сто-
рожук начала выпускать сыр ре-
блошон.

– Я вдохновилась, попробовав 
швейцарский вариант этого сыра. 
Сначала он у меня получился, а по-
том почему-то долгое время ничего 
не выходило. Однако я нашла при-
чины, нужные закваски, и сейчас 
он просто идеальный. Ни капель-
ки за него не стыдно. Обычно я 
крайне критично отношусь к себе, 
но сейчас довольна, думаю, что и 
потребители оценят, – рассказала 
«Молоту» Лариса Сторожук.

Первую партию уже раскупили, 
на созревании находится следую-
щая. В очереди за новинкой стоят 
и ростовские рестораторы.

– Иногда шеф-повара сами выхо-
дят на нас, но чаще всего, конечно, 
приходится самостоятельно дого-
вариваться о дегустациях и постав-
ках. В основном они ждут буррату, 
страчателлу и халуми – это, как я 
люблю говорить, классика жанра. 
У каждого ресторана свое меню, 
некоторым шеф-поварам порой 
хочется пофантазировать, и они 
просят специфические сыры, тот 
же реблошон, а также таледжио 
бьянко, – отметила Лариса Сто-
рожук.

Сыродел и сама любит экспери-
ментировать, например, со специя-
ми, чего только стоит белпер кнол-
ле с добавлением лимона и перца. 
Оценили потребители и варианты 
с абхазской аджикой.

Сама себе маэстро
– Нострано валь-тромпия, гран 

арома, тоскана, фиоре бьянко, – ме-
лодично перечисляет виды новых 
сыров Алина Богатырева из Ба-
тайска, которая чуть больше года 
назад, будучи в декретном отпуске, 
решила попробовать себя в новом 
амплуа.

Она обучилась технологиям 
производства сыров у итальянца 
Симона Манфредини, сыровара в 
третьем поколении. Алина назы-
вает его маэстро. А сыры выпус-
кает по итальянским технологи-
ям, используя соответствующие 
ингредиенты. Через проверенного 
поставщика в Батайск из Италии 

привозят закваски, ферменты, 
натуральные добавки, такие как 
оливки, томаты, а также крупно 
измельченные приправы.

– Сначала в качестве эксперимен-
та выпустила гран арома с добав-
лением трюфеля. Люди его распро-
бовали, оценили и теперь этот сыр 
находится в перечне обязательных 
для изготовления, – объясняет на-
шему изданию Алина Богатырева.

Аналогичная судьба и у сыра 
тоскана с трюфелем. Сейчас батай-
ский сыродел все еще эксперимен-
тирует с нострано валь-тромпия.

– У него длительный срок со-
зревания – от шести месяцев. Жду 
весны, когда он созреет, чтобы 
предложить покупателям. Сама уже 
практически не справляюсь, ищу 
помощника-сыродела, чтобы увели-
чить производственную мощность. 
Сейчас у меня три варки в неделю, 
хочу нарастить до пяти. Вакансия 
открыта, – отметила в беседе с «Мо-
лотом» Алина Богатырева.

Сейчас оформляется много до-
ставок, однако основные продажи 
все еще ведутся в фирменном ма-
газине в Батайске, куда чаще всего 
приезжают ростовчане.

– Уже подыскиваю помещение, 
чтобы открыть торговую точку в 
Ростове-на-Дону, – уточнила Али-
на Богатырева.

Спрос на продукцию начинающе-
го сыродела есть уже и у ресторато-
ров. Поставки начались пока только 
в заведение Новочеркасска, а чтобы 
произвести еще и для донской столи-
цы, в прямом смысле не хватает рук.

– Чтобы осилить те объемы, 
которые ждут в ростовских ресто-
ранах, на производстве нужно как 
минимум еще два-три человека. 
Думаю, что в текущем году этот 
вопрос решится, – добавила Алина 
Богатырева.

Частные сыроделы стремятся 
наладить поставки в специали-
зированные магазины, покорять 
сетевые супермаркеты даже и не 
думают. Во-первых, это не мас-
штабное производство, а ручная 
работа; во-вторых, они понимают, 
что на их сыры спрос будет не во 
всех магазинах.

Фермерские хозяйства со всей 
России продают свою продукцию 
и на бесплатной цифровой плат-
форме «Свое родное». Как стало 
известно «Молоту», сейчас на этой 
площадке восемь сырных ферме-
ров. Двое из них были зарегистри-
рованы в 2023 году.
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Новоселье и точка
В этом году в Ростовской об-

ласти долгожданные ключи от 
квартир получат все пострадав-
шие участники долевого строи-
тельства, дома которых включе-
ны в Единый реестр проблемных 
объектов.

Об этом заявил глава региональ-
ного минстроя Юрий Сильве-
стров, докладывая губернатору 
Василию Голубеву о том, что 
было, стало и будет в отрасли.

Так, в минувшем году выполнили 
обязательства перед дольщиками 14 
проблемных объектов. По четырем 
из десяти оставшихся долгостроев 
вопрос решен федеральным Фон-
дом развития территорий. Доль-
щикам уже начали выплачивать 
компенсации. Решить вопрос по 
оставшимся шести объектам мин-
строй должен до конца 2024 года.

Водители  
минуют офис

Ростовская область вошла в 
топ-10 регионов по продажам 
полисов электронного ОСАГО.

По данным Российского союза 
автостраховщиков (РСА), всего в 
минувшем году в России онлайн 
было продано 25,5 млн полисов обя-
зательной автогражданки. 607 ты-
сяч из них оформили на Дону.

– И одним из главных прорывов 
2023 года также стало то, что води-
телям теперь доступно не только 
оформление полиса онлайн, но и 
электронное урегулирование убыт-
ка по ОСАГО через «Госуслуги» по 
европротоколу, без посещения офи-
са страховой компании, – добавил 
президент РСА Евгений Уфимцев.

От Ростова 
до Миллерово

Сразу 10 донских отелей отме-
тят премией «ОтельYear 2023».

Аналитики специализирован-
ного сервиса проанализировали 
бронирования за минувший год и 
узнали, в каких отелях пользовате-
ли останавливались чаще всего. В 
итоге они определили 10 регионов 
России, наиболее популярных сре-
ди туристов, и в каждом выбрали 
по 10 объектов размещения с наи-
большим числом бронирований.

В топ-10 по Ростовской области 
вошли Don-Plaza, Marins Park Hotel 
Rostov, «АМАКС Конгресс-отель», 
«Прованс», «Голубая волна», 
«Гранд Ростов Хаятт Ридженси», 
«Евразия-Батайск», «Кортъярд», 
Marton Sezon и «858 км».

Прямо по коридору
Сейчас импорт активнее всего 

идет по Азово-Черноморскому 
транспортному коридору, сооб-
щили в региональном Центре ко-
операции и импортозамещения.

Это направление обслуживает 12 
международных морских маршру-
тов с выходом в Турцию и Север-
ную Африку. Эксперты выделили 
еще направление север – юг.

– Коридор связывает Россию, 
Среднюю Азию, Индию и Иран, – 
уточнили в региональном Центре 
кооперации и импортозамещения.

Также очень востребован марш-
рут между Россией и Китаем. В 
восточном направлении актив-
нее всего растут контейнерные 
железнодорожные перевозки, а в 
прошлом году запустили перевоз-
ки в контейнерах через Северный 
морской путь.

Повод пройтись 
по магазинам

В минувшем году каждый 
пятый россиянин стал реже 
пользоваться услугами сервисов 
доставки.

Основными причинами стали 
выросшие цены на товары, не-
удобные приложения сервисов 
и снизившаяся за последний год 
скорость доставки.

В целом же, по данным аналити-
ков, 26% россиян покупают про-
дукты только с помощью сервисов 
доставки. Чаще всего в Сети зака-
зывают напитки, а также выпечку 
и сладости.

В магазины россияне ходят, что-
бы самостоятельно выбрать фрук-
ты, овощи, мясо, рыбу и готовую 
еду. Сочетают походы в магазин и 
заказы онлайн 41% россиян.

цифра

Более 15 млрд 
рублей акцизных сборов 
перечислили в донской 
бюджет пивоваренные 
компании за последние 
три года

справка

Увеличению производства  
молока в стране способству-
ют рост продуктивности, мо-
дернизация и создание совре-
менных производств.
– Наращивание объемов сы-
рья стимулирует развитие пе-
реработки. В прошлом году 
почти на 21% увеличено про-
изводство сливок, на 12% – 
мороженого и на 8% – сухих 
молочных продуктов, – уточ-
нили в Минсельхозе РФ.

Близкие люди



Отфильтровать и осветлить
В Цимлянске продолжается строительство водозабора и водопровод-
ных очистных сооружений. Работы ведутся по федеральному проек-
ту «Чистая вода» нацпроекта «Жилье и городская среда». Как  сообщил 
министр жилищно-коммунального хозяйства Ростовской  области 
Сергей Сизиков, проектом предусмотрено строительство руслового  
водозабора, насосных станций первого, второго и третьего подъемов, 
а также сооружений для микрофильтрации, осветления и обеззаражи-
вания воды.
– В результате реализации проекта жители Цимлянска и  близлежащих 
поселков будут обеспечены надежным и качественным водоснабже-
нием. Завершить работы планируется к концу 2024 года, – уточнил 
Сергей  Сизиков.

Слова расшифрует робот
Мировым судьям поможет искусственный интеллект. Как сообщил 
 директор департамента по обеспечению деятельности мировых судей 
Ростовской области Василий Михно, в 2023 году на судебном участке 
мирового судьи успешно реализован пилотный проект распознавания 
речи в судебном заседании на основе технологии искусственного ин-
теллекта. До конца года обеспечить такими системами планируют все 
230 судебных участков мировых судей региона. На эти цели в рамках 
госпрограммы Ростовской области «Информационное общество» пред-
усмотрено почти 29 млн рублей.
Напомним, в минувшем году штрафы, назначенные мировыми судьями, 
принесли в бюджет Ростовской области более 70 млн рублей.

ИНФОРМАЦИЯ
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КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
Памятные мероприятия, посвященные 81-й годовщине освобождения горо-
да от немецко-фашистской оккупации, проведут 7 февраля. В сквере «Вос-
ток», на территории которого в Великую Отечественную шли ожесточенные 
бои, в 11:00 начнется митинг. В тот же день к памятникам героям Великой 
Отечественной возложат цветы.

2. Волгодонск
Новые электробусы начнут выходить на городские маршруты  
с 1 по 5 февраля. Ими заменят часть старых автобусов и троллейбу-
сов, которые эксплуатировались уже больше 15 лет и явно выработа-
ли свой ресурс. Город получил 10 электробусов, машины приобрели 
прежде всего за счет областного и федерального бюджетов.

3. Новочеркасск
В Донском театре драмы и комедии им. В.Ф. Комиссаржевской на про-
шлой неделе начали принимать заявки от коллективов, желающих по-
участвовать в международном фестивале «Комплимент театру». Прой-
дет этот форум в казачьей столице с 11 по 20 октября. Приурочен он 
будет к двум датам: юбилейному, 200-му сезону этого театра и 160-ле-
тию со дня рождения Веры Комиссаржевской, дебютировавшей как 
раз в Новочеркасске. Поучаствовать в фестивале смогут профессио-
нальные репертуарные театры России и зарубежья. В итоговую фе-
стивальную афишу войдут восемь спекта-
клей-участников, а также две внеконкурсные 
постановки партнера форума – Москов-
ского губернского театра. Прини-
мать заявки будут до 30 апреля.

4. Новошахтинск
Благоустройство трибуны ста-
диона ДЮСШ № 4 позади, про-
вести работы удалось благода-
ря проекту «Сделаем вместе». 
В результате в порядок приве-
ли ступени входа в подтрибун-
ные помещения и выходы на 
трибуну, ограждения. Общая 
стоимость проекта – свыше 
2,1 млн рублей. Больше 1,8 млн 
из этой суммы выделили из обл-
бюджета.

5. Ростов-на-Дону
В историческом парке «Россия – моя история» 1 февраля дадут старт мульти-
медийной выставке «Ростов-на-Дону в годы Великой Отечественной войны». Ее 
приурочили к 81-й годовщине второго освобождения города, посвятив трагиче-
ским событиям, которые разворачивались на донской земле в период с 1941 по 1943 год.

6. Белокалитвинский район
Восемь семей из Коксовского сельского поселения переселили из аварийного 
жилья в новые благоустроенные квартиры. Возведение домов в поселке Коксо-
вом завершилось в конце 2023 года. Квартиры предоставили отремонтирован-
ными: с натяжными потолками, обоями, газовым оборудованием, сантехникой. 
По данным райадминистрации, часть жителей уже перебрались в новые кварти-
ры, остальные сейчас готовятся к новоселью. Чтобы обеспечить эти семьи ком-
фортным жильем, из бюджета района выделили 22,5 млн рублей. В общей слож-
ности по итогам 2023-го из непригодного жилья в районе переселили 91 семью.

7. Дубовский район
Свыше 340 тысяч книг выдали библиотеки района в прошлом году. Книжный 
фонд пополнился на 1618 экземпляров, закуплено 864 экземпляра, получе-
но в дар от жителей 754. За счет резервного фонда облправительства кров-
лю здания межпоселенческой центральной районной библиотеки капиталь-
но отремонтировали, на эти работы направили свыше 1,6 млн рублей.

8. Зерноградский район
Новая автобусная остановка «ОПХ Сорго» появится на маршруте Ростов – Зерно-
град. Такое решение принято после того, как житель Зерноградского района об-
ратился в программу «О главном» с главой региона Василием Голубевым. Теперь 
пассажиры смогут выходить на нужной остановке, не переплачивая за проезд.

9. Красносулинский район
В Красносулинской ЦРБ появился мобильный медкомплекс на базе авто-

мобиля ПАЗ-4234. В нем оборудован передвижной кабинет для флюоро-
графии и маммографии, что поможет вовремя выявлять патологии орга-
нов грудной клетки, а также заболевания молочной железы у женщин.

10. Матвеево-Курганский район
В 2023 году по нацпроекту «Безопас-
ные качественные дороги» на тер-
ритории района отремонтировали 
пять автодорог общей протяженно-
стью 5,37  км. Согласно контрактам, 
совокупная стоимость работ – свы-
ше 56,5 млн рублей. Кроме того, по 

данным райадминистрации, за счет 
резервного фонда удалось отремон-

тировать еще девять автодорог, ведущих 
от контрольно-пропускного пункта «Шрам-
ко – Ульяновское», их совокупная протяжен-
ность – 9046 м.

11. Ремонтненский район
Полноценную сцену установили в парке села 

Первомайского благодаря проекту «Сделаем 
вместе». В общей сложности на претворение начина-

   СВО

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

В Доме офицеров Южного военного 
округа состоялась церемония гаше-
ния специальным штемпелем почто-
вой марки из серии «Герои Российской 
 Федерации», посвященной спецназов-
цу Борису Борисовичу Журавлеву. 

Уроженец Багаевского района Рос-
товской области Борис Журавлев 
посвятил свою жизнь служению Оте-
честву. Он выполнял боевые задачи в 
период Чеченской кампании, операции 
по возвращению Крыма в состав Рос-
сии, в Сирии, а также в зоне СВО, где 
ценой собственной жизни, совершив 
боевой подвиг, спас шестерых боевых 
товарищей. Группа попала в засаду 
при выполнении боевой операции и 
гвардии старшина добровольно остался 
прикрывать бойцов огнем из пулемета.

На здании школы в родном посел-
ке Бориса Журавлева, которая теперь 
носит его имя, установлен памятный 
знак. Имя героя присвоено юнармей-
скому отряду «Факел». На почтовой 
марке, вышедшей тиражом 60 тысяч 
экземпляров, изображены портрет ге-
роя, сцена боевых действий и медаль 
«Золотая Звезда».

Первыми в ходе торжественной цере-
монии поставили оттиск штемпеля на 
марке офицеры штаба Южного воен-
ного округа. Свыше 300 присутствую-
щих почтили память героя. В конце 
мероприятия артисты ансамбля песни 
и пляски окружного Дома офицеров 
дали небольшой концерт.

  ЖКХ

Виктория ГОЛОВКО, v.golovko@don.media

Умение найти общий язык с другими людьми и сплотиться ради 
цели – приведения в порядок своего дома, волонтерской помо-
щи... Все это – слагаемые, которые позволили жителям ростов-
ской многоэтажки одержать победу в престижном конкурсе.

Речь идет о номинации «Самый дружный дом» регионального 
этапа всероссийского конкурса лучших практик управления мно-
гоквартирными домами «Лучший дом. Лучший двор». А обойти 
соперников по состязанию удалось жителям многоквартирного 
дома (МКД) в Ростове, на улице Башкирской, 4. Победителей 
поздравил депутат облпарламента от «Единой России», регио-
нальный координатор партийных проектов «Жители МКД» и 
«Городская среда» Ашот Хбликян.

Парламентарий отметил, что забота жильцов об общем имуще-
стве видна невооруженным глазом. Фасад и двор ухожены. Между 
домом и тротуаром на время новогодних праздников установлены 
инсталляции. Подъезды выглядят уютно, украшены гирляндами 
и комнатными растениями.

– Очень приятно видеть такой замечательный пример совмест-
ной жизни людей, ведь это и есть цель конкурса – выявить лучшие 
практики управления домами, показать другим собственникам, как 
активная позиция жильцов позволяет не только привести МКД в 
порядок, но и выстроить добрососедские отношения, – акценти-
ровал Ашот Хбликян.

Депутат признался, что хотел бы, чтобы этому примеру после-
довали и жители других МКД Дона. А председатель ТСЖ «Баш-
кирская-4» Ирина Шевлякова рассказала, что жители этого дома 
уже не просто соседи, а по сути большая семья. И объединяет их 
не только забота о доме, но и волонтерство.

– Мы помогаем нашим ребятам, находящимся в зоне СВО: 
собираем банки для окопных свечей, покупаем продукты для 
бойцов, которые проходят лечение. А когда отправляем посылку, 
вкладываем туда хотя бы несколько пар теплых носков, связанных 
собственноручно, – поделилась Ирина Шевлякова.

Напомним, партпроект «Единой России» «Жители МКД», 
частью которого и является конкурс, нацелен на укрепление 
добрососедских отношений, на информирование людей о модер-
низации сферы ЖКХ, привлечение внимания к благоустройству 
городской среды.

Спецгашение  
в честь Героя

Не соседи, а семья

ния в жизнь потребовалось свыше 1 млн рублей.

   Отреставрированный домик выглядит как будто из 1874 года

   Высокие гости слушают рассказ директора музея-заповедника 
Елизаветы Липовенко

Атмосферный музей
   ФОТОФАКТ

Накануне 164-й годовщины 
со дня рождения самого зна-
менитого уроженца Таганрога 
– Антона Павловича Чехова го-
родской музей-заповедник по-
лучил еще один музейный объ-
ект: отреставрированный дом, 
в котором Антон провел свои 
детские и юношеские годы.
В Таганроге есть три прекрас-
но отреставрированных и не 
менее прекрасно поданных по-
сетителям объекта: домик, где 
родился писатель, лавка Чехо-
вых и классическая гимназия, 
которую окончил Антон Павло-
вич. Но появившийся четвер-
тый музейный объект – осо-
бенный по своей истории, пре-
вращению в музей и способу 
подачи экспозиции.

График проведения приема граждан руководством  
Законодательного Собрания Ростовской области в феврале 2024 года

ФИО Должность Дата Телефон  
для справок

ИЩЕНКО
Александр Валентинович Председатель Законодательного Собрания 06.02.2024 8 (863) 240-59-15

ХАРЧЕНКО
Андрей Владимирович

Первый заместитель председателя  
Законодательного Собрания –  
председатель комитета по бюджету

28.02.2024 8 (863) 240-52-81

МИХАЛЕВ
Сергей Александрович

Первый заместитель председателя Законо-
дательного Собрания – председатель  
комитета по строительству

22.02.2024 8 (863) 240-13-24

КОСАЧЕВ
Александр Сергеевич

Заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания – председатель комитета  
по законодательству

21.02.2024 8 (863) 240-11-95

МАНАНКИНА
Светлана Александровна

Заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания – председатель комитета  
по образованию

20.02.2024 8 (863) 240-11-57

ВАСИЛЕНКО
Вячеслав Николаевич

Заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания – председатель комитета  
по аграрной политике

15.02.2024 8 (863) 240-53-27

Время и место приема:  с 14:30 в управлении по работе с обращениями граждан и организаций Правительства  
Ростовской области (адрес: проспект Соколова, д. 15).

По словам участвовавшего в первой экскурсии по новому музею 
первого заместителя губернатора Ростовской области Игоря 
Гуськова, открытие этого объекта – событие не только для Та-
ганрога, но и для всей Ростовской области. Правительство обла-
сти целенаправленно развивает донские музеи, особенно те, ко-
торые связаны с именем Чехова. В 2010 году это здание удалось 
выкупить, и оно перешло в государственную собственность. 
В 2018-м здесь были проведены ремонтно-реставрационные ра-
боты, на что областной бюджет выделил почти 26 млн рублей. 
Полноценная экспозиция появилась в 2023-м. Для создания по-
стоянной экспозиции «Дом П.Е. Чехова» областная казна предо-
ставила заповеднику почти 19 млн рублей.
Часть подворья (небольшая территория с каретником – построй-
кой для карет, лошадей, сопутствующих приспособлений и нужд) 
еще ждет, когда ее приведут в порядок, и тогда это место полно-
стью будет давать представление, где жила семья Чеховых.
Гостьей, посетившей первую экскурсию по новому музею, была 
и сенатор, зампредседателя Совета Федерации, уроженка Та-
ганрога Инна Святенко. Как заявила Инна Юрьевна, она рада от-
крытию музея в этом здании, поскольку это единственный дом в 
Таганроге, принадлежавший семье Павла Егоровича Чехова. Се-
натор уверена, что этот музей будет включен во все туристичес-
кие маршруты как памятник талантливой семье.
Чем же важен этот дом для понимания становления будуще-
го писателя и драматурга? Это здание с пятью небольшими ком-
натами построено на участке земли, который дед писателя Егор 
Михайлович разделил между двумя сыновьями, а Павел Егоро-
вич построил здесь свой дом.  

Здесь Антоном Чеховым были напи-
саны первые юмористические рас-
сказы и первая пьеса. Она, по вы-
ражению известного литературове-
да Георгия Бердникова, «стала уди-
вительной кладовой тем, проблем и 
конфликтов, которые писатель будет 
разрабатывать на протяжении всего 
своего творческого пути».
Экспозиция «Дом П.Е. Чехова» рас-
полагается в пяти небольших ком-
натах (общая площадь 70 кв. м). Она 
создана по сценарному типу с ис-
пользованием современных муль-
тимедийных технологий. Музейных 
предметов почти нет, но есть отре-
ставрированные предметы мебе-
ли из других экспозиций, которые 
позволяют рассказывать о жизни 
семьи. Видеопроекции призваны до-
полнять обстановку, хотя в столь не-
больших комнатах они смотрятся не-
сколько странно. Экскурсию сопро-
вождает текст, который читают про-
фессиональные актеры. Но, право 
же, когда, прерывая эти хорошо по-
ставленные голоса, рассказ продол-
жали директор музея- заповедника 
Елизавета Липовенко и старший на-
учный сотрудник музея-заповедни-
ка Алла Цымбал со своим необык-
новенно трогательным отношением 
к немногочисленным экспонатам, те 
словно оживали, а атмосфера в доме 
становилась теплой и человечной.
Часть дворика у дома замощена, но 
наиболее привлекательна прилегаю-
щая к ней лужайка, на которой даже 
в январский день проглядывала зе-
леная травка. Если здесь еще поста-
вить лавочки, то это будет чудесное 
место отдыха для туристов, к оконча-
нию чеховской экскурсии по Таганро-
гу переполненных знаниями о жизни 
и творчестве писателя.

Автор: Вера Волошинова. Фото автора.
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Пластика
для безымянного
пальца

Спасти палец, травмирован-
ный из-за укуса собаки, сумели 
травматологи Городской больни-
цы скорой медпомощи (ГБСМП) 
Ростова.

Животное почти откусило 48-лет-
ней женщине фалангу безымянного 
пальца, кость торчала наружу. Как 
правило, в этом случае удаляют 
всю пострадавшую фалангу, а то и 
часть следующей, однако врачи от-
деления травматологии № 1 ГБСМП 
решили прибегнуть к другой мето-
дике. Как сообщают в медучрежде-
нии, ростовчанку прооперировали, 
сохранив пострадавшую фалангу 
и пересадив на травмированную 
область новую кожу. В этом случае 
речь идет о кросс-пластике.

– Всегда нужно бороться за каж-
дый миллиметр травмированной 
кисти, – убежден хирург-травмато-
лог ГБСМП Ростова Агоп Хазарян.

Пациентку еще ждет операция 
по пластике конечности и ногтевой 
пластины. Но зато потом травми-
рованная рука ничем не будет от-
личаться от здоровой.

Готов на 99%
Строительная готовность дет-

ского хирургического центра, 
который сейчас возводят в Рос-
тове, составляет 99%.

На прошлой неделе на строй-
площадке побывал глава региона 
Василий Голубев. Сейчас идут ра-
боты по отделке помещений, уклад-
ке керамической плитки, монтажу 
лифтов. Как сообщил губернатору 
представитель подрядчика, на объ-
екте круглосуточно задействованы 
530 человек. Главврач Областной 
детской клинической больницы 
Светлана Пискунова проинформи-
ровала, что уже приобрели мебель 
и заключили контракты на оснаще-
ние центра медоборудованием.

– Мы видим, что сроки и каче-
ство работ соблюдаются. Ставим 
задачу ввести в эксплуатацию 
хирургический центр в этом году. 
Будем рассматривать варианты 
сделать это как можно раньше, – 
акцентировал Василий Голубев.

Центр рассчитан на 280 коек с 
возможностью проведения транс-
плантации костного мозга.

В помощь Донбассу
и не только

Приблизительно 700 пациентов 
из новых регионов РФ прошли 
лечение в стационаре ростовско-
го Национального медицинско-
го исследовательского центра 
(НМИЦ) онкологии в 2023 году.

Как дополнили в пресс-службе 
медучреждения, среди этих паци-
ентов 29 малышей и подростков 
со злокачественными новообра-
зованиями. В целом же среди 
пациентов из новых территорий, 
обратившихся в ростовский онко-
центр, большинство приехали из 
Донецкой и Луганской народных 
республик. Людям оказали в том 
числе высокотехнологичную мед-
помощь. 335 пациентов прошли 
хирургическое лечение, 37 из них 
выполнили нейрохирургические 
операции. Свыше 200 онкоболь-
ных получали противоопухолевую 
лекарственную терапию при ле-
чении так называемых солидных 
опухолей и онкогематологических 
патологий. Около 150 пациентов 
прошли лучевое лечение, в том 
числе с использованием стереотак-
сической радиохирургии.

Бой катаракте
В 2023 году в офтальмологи-

ческом отделении Областной 
детской клинической больницы 
(ОДКБ) внедрили несколько но-
вых для Ростова сложных хирур-
гических методик.

Речь идет, например, о методе 
frontal flep, которым владеют не 
все офтальмологи в лучших феде-
ральных центрах России: к нему 
прибегают при хирургическом 
лечении птоза.

Кроме того, в ОДКБ освоили и 
внедрили имплантацию различных 
видов дренажей при врожденной 
глаукоме, а также инновации при 
лечении прогрессирующей близо-
рукости и врожденной катаракты.

Контроль повышенной проходимости
Охотинспекторы министерства природных ресурсов и экологии Ростовской области 
получили ключи от 16 новых автомобилей повышенной проходимости «Нива Тревел». 
Еще 10 новых автомобилей переданы специалистам экологического контроля ми-
нистерства, которые часто выезжают в дальние регионы области на обследования.
– Уверен, что новые автомобили позволят специалистам минприроды обеспечить 
 эффективный надзор за соблюдением требований природоохранного законодатель-
ства, – отметил глава минприроды региона Михаил Фишкин, вручая ключи и докумен-
ты на новые транспортные средства.
Отметим, что в 2023 году государственными охотничьими инспекторами  проведено 
3884 мероприятия по контролю за соблюдением обязательных требований природо-
охранного законодательства Российской Федерации в области охоты, сохранения 
охотничьих ресурсов и среды их обитания в границах территорий охотничьих угодий 
Ростовской области.
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Нужно ускориться
   ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Суммы выплат, утверждае-
мые федеральным законо-
дательством и предусмо-
тренные для возмещения 
ущерба, нанесенного чрез-
вычайными ситуациями, 
нужно увеличить.

Запрос на коррективы
Такое мнение выразили 

многие участники кругло-
го стола, организованного 
на площадке облпарламен-
та и посвященного как раз 
тому, как усовершенство-
вать систему поддержки 
жителей региона, постра-
давших вследствие ЧС. 
Что касается конкретики, 

как сообщил замдиректора де-
партамента по предупреждению 
и ликвидации ЧС Олег Сосунов, 
сейчас осуществляются меры по 
оказанию финансовой помощи 
гражданам, пострадавшим от 
подтопления в донском регионе 
26 и 27 ноября прошлого года, вы-
званного нагонными явлениями.

– На сегодня пострадавшими 
подано 3999 заявлений, они все 
в работе, 572 человека уже по-
лучили выплаты. Планируется 
выделение из резервного фонда в 
общей сложности более 212 млн 
рублей, – проинформировал Олег 
Сосунов.

Кроме того, он пояснил, что 
претензий к существующей нор-
мативной базе нет, она позволя-
ет эффективно решать вопросы 
профилактики, предупреждения 
и ликвидации угроз в природ-
но-техногенной сфере. Более 

того, законодательство при не-
обходимости корректируют. В 
прошлом году внесли поправки, 
согласно которым теперь не толь-
ко граждане РФ, но и иностран-
цы, а также лица без гражданства 
вправе претендовать на едино-
временные денежные выплаты 
при возникновении ЧС.

Вместе с тем налицо и проб-
лемные аспекты. Один из них – 
долгий период ожидания матери-
альной помощи пострадавшими 
людьми.

– Выплаты людям, которые 
пострадали от чрезвычайных 
ситуаций, осуществляются с 
задержкой, – отметил первый 
вице-спикер областного парла-
мента – председатель комитета 
по строительству Сергей Ми-
халев. – Для восстановления 
прав этих граждан необходим 
длительный сбор массы доку-

ментов. И даже после того как 
документы собраны, появляются 
какие-то вопросы. Но и это не 
все. Суммы различных выплат, 
предусмотренные для помощи 
при ЧС, для возмещения ущерба, 
связанного с потерей имущества, 
утверждались более 10 лет назад. 
Естественно, за это время стои-
мость имущества изменилась. 
Мы считаем, что эти суммы не-
обходимо увеличить. Тем более 
что те меры поддержки, которые 
предусматривают регионы, в 
основном опираются на цифры, 
закрепленные в федеральном за-
конодательстве.

Предложен и такой шаг, как 
разработка органами местного 
самоуправления четких адми-
нистративных регламентов, что 
серьезно ускорило бы процесс 
начисления выплат пострадав-
шим людям.

Требуется «цифра»
Прозвучали мнения и о том, что 

улучшить положение с начислением 
матпомощи могли бы еще несколько 
корректив. Например, первый зам-
главы администрации Таганрога 
по вопросам экономики Светлана 
Камбулова предложила активнее 
задействовать цифровизацию при 
сборе документов и начислении вы-
плат людям, пострадавшим от ЧС.

– Есть и проблема, когда речь 
идет о семьях, проживающих в 
съемном жилье. Они тоже утрачи-
вают имущество при ЧС, но при 
этом в документах прописана нор-
ма о том, что человек должен быть 
зарегистрирован в этом жилье, – 
отметила она.

Как сообщил Сергей Михалев, 
сейчас в региональном парламенте 
готовится обращение в Правитель-
ство РФ для поиска решений всех 
обозначенных проблем.

   ИНИЦИАТИВА

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Концерт и большая фото-
выставка, приуроченные 
к 86-й годовщине со дня 
рождения всенародно 
любимого барда, актера 
театра и кино Владимира 
Высоцкого, стали частью 
ростовской культурной 
повестки в минувшие вы-
ходные.

Старт работе выставке 
«Приду к тебе, как корабли 
из песни» дали в прошед-
шую субботу в городском 
Доме творчества (улица 
Темерницкая, 45). На дру-
гой день поклонники твор-
чества барда смогли побы-
вать на концерте в Донской 
публичной библиотеке. 
Оба этих события – дело 
рук одной из самых пре-
данных и искренних 
донских поклонниц 
творчества Высоцко-
го, режиссера ГТРК 
«Дон-ТР», ростовчанки 
Людмилы Скворцовой.

Уже более 40 лет она 
собирает коллекцию фо-
тографий, иллюстрирую-
щих биографию Высоц-
кого, его каждодневную 
жизнь, исполнение ролей 

на подмостках легендарного мос-
ковского Театра на Таганке, съем-
ки в кинолентах, концерты и 
выступления в качестве исполни-
теля авторской песни, интервью 
известным журналистам, поездки 
по стране и миру... По сути, ее труд 
по сохранению и популяризации 
памяти Высоцкого и его наследия 
уже стал даже в масштабах РФ 
отдельной историей подвижни-
чества. Много лет ростовчанка 
в январе ежегодно организует 
фотовыставку, приуроченную к 
годовщине дня рождения барда, 
демонстрируя несколько сотен 
снимков из своей коллекции. За 
редким исключением ни одно 
фото не повторяется, каждая экс-
позиция уникальна, а вход всегда 
бесплатный. 

«Сменив уют на риск и непомерный труд»
– Повторно я выставляю что-то 

только в том случае, если, напри-
мер, я когда-то нашла и показала 
маленькую фотографию, на кото-
рой есть Высоцкий, но остальные 
люди, местность были подрезаны. 
И если вдруг через какое-то время 
обнаруживается исходник снимка 
со всей толпой народа, зданиями, 
заводами, интерьерами каких-то 
объектов, природой, то я могу 
разместить уже этот снимок. Ны-
нешняя январская фотовыставка 
– 20-я, а всего их было, наверное, 
около 30. Сейчас представлено 
315 фотографий. В целом у меня в 
коллекции приблизительно 8000 
снимков, не доходят руки пере-
считать, – призналась «Молоту» 
Людмила Викторовна.

Что касается изюминок ны-
нешней экспозиции – это снимки, 
сделанные в 1970 году в Приэль-
брусье, в лагере альпинистов. Бард 
запечатлен и на лыжах, в спортив-

ном костюме и с неподдельным 
восторгом в глазах, и умиро-
творенным – на фоне гор и 
ледников. Отчасти снимки 
символичны, так как горным 
вершинам, «не равнинам», 
«отвесным стенам» и ска-
лолазам посвящено немало 
песен Высоцкого, можно вы-

делить его «альпийский цикл». 
Другие обращающие на себя 

внимание снимки – фотографии, 
сделанные Мариной Влади и по-
казывающие Высоцкого в отпуске 
в Мексике в 1977-м.

Частью открытия выставки 
стал и небольшой концерт. А 
фурор произвели не только со-
стоявшиеся исполнители, но и 
юные артисты – девятилетний 
Александр Перепелица и семи-

летняя Татьяна Стрюк. Саша 
спел под гитару песни Владими-
ра Семеновича, Таня прочла его 
стихотворение «Про Мэри Энн».

Уникальная фотовыставка бу-
дет открыта до 17 февраля.

   ИСТОРИЯ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

«Молот» продолжает тему 
100-летия гражданской 
авиации на Дону. О пер-
вых шагах российского 
воздухоплавания расска-
зывает доктор историче-
ских наук, заведующий 
кафедрой отечественной 
истории XX–XXI веков  
Института истории и меж-
дународных отношений 
Южного федерального 
университета Антон  
Аверьянов.

– Хотя термин «авиация» 
и слово «самолет» были 
придуманы в 1863 году, 
раньше первого полета 
летательного аппарата тя-
желее воздуха (1882), они 
не сразу вошли в авиа-
ционный сленг. Только в 
первой четверти XX века 
авиаторы постепенно на-
чали менять понятие «воз-
духоплавание» на термин 
«авиация», а «аэроплан» 
– на «самолет».

Все новое и прогрессив-
ное появлялось благодаря 
энтузиастам, которые ста-
новились выдающимися 
учеными и изобретателями. 

Появление русского воздухоплава-
ния стало возможным благодаря 
контр-адмиралу, исследователю 
и изобретателю Александру Мо-
жайскому, который разработал и 
собрал первый в России и один из 
первых в мире самолетов под на-
званием «Жар-птица». Полет был 
совершен в 1882 году.

Ученый-механик, член-коррес-
пондент императорской Акаде-
мии наук Николай Жуковский 
стал основоположником учения 
гидродинамики и аэродинамики. 
Он открыл закон подъемной силы, 
разработал теорию воздушного 
винта. Русский инженер Игорь 
Сикорский – создатель первых в 
мире тяжелых самолетов «Рус-
ский витязь» и «Илья Муромец» 
(1913–1914 гг.). положивших начало 
многомоторной авиации. 27 марта 
1912 года на биплане «С-6» Сикор-
скому удалось установить мировые 
рекорды скорости.

На юге России благодаря рус-
ским военным летчикам и офице-
рам на основе структур россий-
ского императорского Военно-воз-
душного флота сформировалась 
гражданская авиация на Дону. Это 
означает, что появились первые 
постоянные стационарные авиаци-
онные объекты: аэродромы, анга-
ры, связь, коммуникации и, самое 
главное, самолеты, офицерский 
летный состав и технический пер-
сонал, способные эксплуатировать 
воздушные суда.

Первые в небе России
Из хроники русского 
воздухоплавания

 1904 год  – в России был уч-
режден Особый комитет по уси-
лению военного флота на добро-
вольные пожертвования.

 1904–1908 годы  – период, за 
который Особый комитет орга-
низовал первые в России школы 
военного воздухоплавания (в Се-
вастополе и Гатчине) и закупил за 
границей 90 аэропланов. Все это 
было сделано на добровольные 
пожертвования граждан.

 1905 год  – Донской импера-
тора Александра III кадетский 
корпус окончил Вячеслав Бара-
нов – будущий военный летчик, 
организатор авиации Дона. 

 1906 год  – Новочеркасское 
реальное училище окончил Иван 
Стрельников, в будущем один из 
организаторов авиации Дона.

 1908 год  – Донской импера-
тора Александра III кадетский 
корпус окончил Виталий Попов, 
будущий военный летчик дон-
ской авиации.

 1909 год  – при Особом коми-
тете по усилению военного флота 
открыт отдел военно-воздушного 
флота. 

 30 января 1910 года  – в 
возглавляемом великим князем 
А лександром Михайловичем 
Особом комитете по восстанов-
лению морского флота создан 
Отдел воздушного флота. Это 
первая организационная струк-

тура Российского государства по 
развитию авиации. 

1910 год  – полностью сфор-
мирована Гатчинская офицерская 
воздухоплавательная школа, ко-
торая дала России целый перечень 
блестящих летчиков-асов и орга-
низаторов авиационного дела.

 1911 год  – в Гатчине начал 
обучение Вячеслав Баранов – буду-
щий командир 7-го авиадивизиона 
Донской армии, начальник авиации 
Донской армии (1919 г.).

 1912 год  – разработан проект 
офицерской школы авиации в 
Александро-Михайловском лагере 
близ Севастополя (будущее Качин-
ское высшее военное авиационное 
училище).

   Прием Николаем II летчиков первого выпуска из Севастопольской 
офицерской школы авиации. Слева на фото – великий князь 
Александр Михайлович, курировавший Отдел воздушного флота

 12 августа 1912 года  – указом 
императора Николая II в Русской 
императорской армии был сфор-
мирован штат Воздухоплаватель-
ной части Главного управления 
Генерального штаба. С тех пор 12 
августа отмечается как День Воен-
но-воздушных сил России

Материал подготовлен на основе 
информационной базы данных для 
книги «Из хроники Ростовского 
объединенного авиаотряда и авиа-
компании «ДОНАВИА». 1925–2000». 
Материал и фото предоставлены 
экспертами группы FEDAERO, 
экс-личным составом Ростовского 
объединенного авиаотряда и авиа-
компании «ДОНАВИА».

Фото автора

   На этот раз ростовчанка Людмила Скворцова представила публике 
315 фото из своей уникальной коллекции
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   На открытии фотовыставки 
донские барды исполнили 
песни Владимира Высоцкого



Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка
Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Николаевной, квалификационный аттестат 34-11-113, поч-

товый адрес: 346200, Ростовская область, Кашарский район, сл. Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@
mail.ru, телефон: 8-928-767-08-35, подготовлен проект межевания земельного участка в связи с выде-
лением земельных долей из общей долевой собственности на земельный участок, земли сельскохо-
зяйственного назначения общей площадью 1084876 кв.м. Кадастровый номер исходного земельного 
участка 61:16:0600020:217, местоположение: Ростовская область, Кашарский район, примерно в 1.75 
км от ориентира х.Чернигово-Песчаный по направлению на северо-восток. Заказчиком кадастровых 
работ является Поликарпов Алексей Иванович, проживающий по адресу: Ростовская область, Кашар-
ский район, с.Первомайское, ул.Торговая, дом 3, кв.2. 

Телефон: 8-928-140-26-58.
Проект подготовлен в связи с намерением заказчика выделить земельные доли в соответствии с Фе-

деральным Законом №101-ФЗ от 24.07.2002 г. «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
с изменениями, дополнениями, вступившими в действие с 31.07.2005 г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обоснованные возражения относительно размера 
и местоположения границ земельного участка, выделяемого в счет земельных долей, а так же пред-
ложения о доработке проекта межевания земельных участков после ознакомления с ним, заинтере-
сованные лица могут по адресу:346200, Ростовская область, Кашарский район, сл.Кашары, ул.Лени-
на, 57. При себе иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земель-
ный участок. Ознакомиться с проектом межевания, направить предложения о его доработке, а так-
же направить обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ земельно-
го участка, выделяемого в счет земельных долей, заинтересованные лица могут в течение 30 дней с 
момента опубликования настоящего извещения.

Информация
Территориальное управление Росимущества в Ростовской обла-

сти в лице Сапичевой  Ольги Семеновны, действующей на осно-
вании государственного контракта № 29 от 29.12.2023, привлек-
шей соисполнителя - общество с ограниченной ответственностью 
«ТОТАЛ-КАПИТАЛ», (ОГРН 1227200001852, ИНН 7224084578, до-
говор поручения (соисполнительства  № 348 от 29.12.2023) сооб-
щает о проведении аукциона, открытого по составу участников и 
по форме подачи предложений о цене по продаже арестованно-
го имущества, проводимых на электронной торговой площадке 
Акционерного общества «Агентство по государственному заказу 
Республики Татарстан» ZakazRF, находящейся в сети интернет по 
адресу http://sale.zakazrf.ru/:

Лот №1 Гаражный бокс, площадью 54,8 кв.м., кадастровый № 
61:48:0010247:482. Должник Косарина И.В. (Поручение ТУ Росиму-
щества в РО от 12.01.2024г. №61-44-У) Адрес(местоположение): 
г.Волгодонск, Октябрьское шоссе, д.12, бокс 383(залог). Началь-
ная цена 439000рублей. Сумма задатка 21950 рублей.

Лот №2 Квартира, площадью 41,6 кв .м . ,кадас тровый № 
61:38:0040107:358. Должник Бацура Д.М. (Поручение ТУ Росиму-
щества в РО от 12.01.2024г. №61-70-У) Адрес(местоположение): 
Ростовская область, Тацинский рн, п.Быстрогорский, ул.Космо-
навтов, д.5,кв.1 (залог). Начальная цена 717600рублей. Сумма за-
датка 35000рублей.

Ло т №3 Кв ар т ир а ,  п лощ а д ью 6 4 ,4 к в .м . ,  к а д ас т р овый 
№61:44:0021507:835. Должник Долматова Л.В. (Поручение ТУ 
Росимущества в РО от 12.01.2024г. №61-107-У). Адрес(местопо-
ложение): Ростовская область, г.Ростов-на-Дону, ул.Вятская, д.59, 
кв.128(залог). Начальная цена 3288800рублей. Сумма задатка 
164000рублей.

Лот №4 Жилой дом, площадью 128 кв.м. , кадастровый № 
61:01:0600014:2882, земельный участок, площадью 500 кв.м., ка-
дастровый №61:01:0600014:2809. Должник Максимов А.Б. (Пору-
чение ТУ Росимущества в РО от 12.01.2024г. №61-113-У) Адрес(ме-
стоположение): Ростовская область, Азовский рн, в границах участ-
ка бывшего ТОО Самарское поле №32 пастбище(залог). Начальная 
цена 2070000 рублей. Сумма задатка 103500 рублей.

Лот №5 Квартира, площадью 44,6 кв.м. , кадас тровый № 
61:59:0020209:3094. Должник Павленко М.В. (Поручение ТУ Рос-
имущества в РО от 12.01.2024г. №61-115-У) Адрес(местоположе-
ние): г.Шахты, пр-т Строителей, д.22, кв.24(залог). Начальная цена 
1649000рублей. Сумма задатка 82450рублей. 

Лот №6 Земельный участок, площадью 800 кв.м., кадастровый 
№61:14:0502501:970.  Должник Охорзин А.В. (Поручение ТУ Рос-
имущества в РО от 12.01.2024г. №61-116-У) Адрес(местоположе-
ние): Ростовская область, Кагальницкий рн, с/т Единство, уч.550(-
залог). Начальная цена 32800рублей. Сумма задатка 1640рублей.

Лот №7 Жилой дом, площадью 69,3 кв .м . ,  кадас тровый 
№61:14:0030201:565, земельный участок площадью 2240 кв.м., ка-
дастровый № 61:14:0030201:22. Должник Мнацакаян Т.А. (Поруче-
ние ТУ Росимущества в РО от 12.01.2024г. №61-117-У) Адрес(место-
положение): Ростовская обл, Кагальницкий рн, х.Дружный, ул.Бу-
денного, д.26(залог). Начальная цена 1486800 рублей. Сумма за-
датка 74000 рублей.

Ло т №8 Кв ар т ир а ,  п лощ а д ью 51 ,7 к в .м . ,  к а д ас т р овый 
№61:44:0010503:3184. Должник Чичин В.О. (Поручение ТУ Рос-
имущества в РО от 12.01.2024г. №61-126-У) Адрес(местополо-
жение): Ростовская область, г.Ростов-на-Дону, ул.Волкова, д 9/2 
кв.21(залог). Начальная цена 2976513,6 рублей. Сумма задатка 
148000рублей.

Лот №9 Квартира, площадью 27 кв.м. , с кадастровым № 
61:01:0170102:6498.  Должник Кузьмин В.А. (Поручение ТУ Рос-
имущества в РО от 12.01.2024г. №61-130-У) Адрес(местополо-
жение): Ростовская область, Азовский рн, с.Кулешовка, ул.Карла 
Маркса, д.1(залог). Начальная цена 879000рублей. Сумма задат-
ка 43950рублей.

Лот №10 Земельный участок, площадью 1000 кв.м., кадастро-
вый № 61:01:0502801:1956.  Должник Баркалая Л.З. (Поручение 
ТУ Росимущества в РО от 12.01.2024г. №61-139-У) Адрес(место-
положение): Ростовская область, Азовский рн, СТ Приазовье, ли-
ния 14, уч.1(залог). Начальная цена 1589449,92рублей. Сумма за-
датка 79000рублей.

Лот №11 Квартира, площадью 374 кв.м. , кадастровый № 
61:44:0061715:193. Должник Светличный Ю.Б. (Поручение ТУ Рос-
имущества в РО от 12.01.2024г. №61-149-У) Адрес(местоположени-
е):Ростовская область, г.Ростов-на-Дону, ул.Собино, д 71 кв.5(за-
лог). Начальная цена 942200рублей. Сумма задатка 47000рублей.

Лот №12 Жилой дом, площадью 98 кв .м , кадас тровый № 
61:44:0061602:1402, земельный участок, площадью 314 кв.м., кадаст-
ровый № 61:44:0061602:1109. Должник Гайворонская М.В. (Поручение 
ТУ Росимущества в РО от 12.01.2024г. №61-153-У) Адрес(местополо-
жение): Ростовская область, г.Ростов-на-Дону, ул.Смородиновая д.99(-
залог). Начальная цена 4300000рублей. Сумма задатка 215000рублей.

Ло т №13 Ж и лой дом ,  п лощ а д ью 71 к в .м ,  к а д ас т р овый 
№61:01:0170103:3073, земельный участок, площадью 550 кв.м., 
кадастровый № 61:01:0170103:7009. (Поручение ТУ Росимущества 
в РО от 12.01.2024г. №61-172-У) Адрес(местоположение): Ростов-
ская область, Азовский район, с.Самарское, ул. Московская д.27(-
залог). Должник Ларин А.Г Ларина В.П. Начальная цена 752000руб-
лей. Сумма задатка 37600рублей.

Лот №14 Жилой дом, площадью 65 кв.м, кадастровый №: 
61:21:0010114:445, земельный участок, площадью 548 кв.м, кадаст-
ровый № 61:21:0010114:204. Должник Ли Д.Я. (Поручение ТУ Рос-
имущества в РО от 12.01.2024г. №61-194-У) Адрес(местоположе-
ние): Ростовская область, п. Матвеев-Курган, ул. Шевченко 55 (за-
лог). Начальная цена 692160рублей. Сумма задатка 34608рублей.

Ло т  №15 Кв ар т ир а ,  п лощ а д ью 37.5  к в .м ,  к а д ас т р овый 
№61:44:0010307:913. Должник Игнатенко А.С. (Поручение ТУ Рос-
имущества в РО от 12.01.2024г. №61-225-У). Адрес(местоположе-
ние): г. Ростов-на-Дону, б. Комарова, д.20, кв. 86(залог). Начальная 
цена 2331200рублей. Сумма задатка 116000рублей.

Прием заявок осуществляется с 31.01.2024 до 18-00 мин 27.02.2024
Заявки подаются через электронную площадку в соответствии с 

аукционной документацией, размещенной на сайте www.torgi.gov.
ru, на сайте электронной площадки http://sale.zakazrf.ru/. Участ-
ник-победитель платит вознаграждение торговой площадке в раз-
мере 10 % от итоговой цены лота, согласно информации, указан-
ной на сайте http://sale.zakazrf.ru/

Подведение итогов приема заявок проводится 01.03.2024
Аукцион назначается на 04.03.2024 года в 08 ч. 00 мин (время 

МСК). Шаг аукциона – 1%. 
Организатор торгов не располагает сведениями о зарегистриро-

ванных в жилых помещениях лицах, о задолженности должников 
по взносам на капитальный ремонт и иные виды коммунальных ус-
луг (судебным приставом-исполнителем не предоставлены). Обре-
менения имущества – залог, запрещение регистрации.

Получить дополнительную информацию о торгах и о правилах 
их проведения, ознакомиться с формой заявки, можно на офици-
альном сайте РФ http://www.torgi.gov.ru, на сайте ЭТП http://sale.
zakazrf.ru/. Ознакомиться с дополнительной информацией о пред-
мете торгов и документацией, характеризующей предмет торгов 
заинтересованные лица, могут по телефону: 89630585079 в рабо-
чие дни с понедельника по пятницу с 10:00 до 16:00, а также путем 
направления запроса на электронную почту totalkapital@mail.ru

ИНФОРМАЦИЯ

WWW.MOLOTRO.RU

криминальные
новости

с Александром
Оленевым

Шпион  
вышел вон

В Ростовской области пресе-
чена попытка сотрудничества 
местного жителя с украинской 
разведкой.

УФСБ России по Ростовской 
области объявило официальное 
предостережение ростовчанину 
о недопустимости действий, со-
здающих условия для соверше-
ния преступления, предусмот-
ренного ст. 275 УК РФ («Государ-
ственная измена»). Через один из 
мессенджеров мужчина по своей 
инициативе установил контакт с 
кадровым сотрудником специ-
альных служб Украины и вы-
разил готовность содействовать 
в сборе информации для ВСУ. 
Однако передать какие-либо све-
дения и совершить преступление 
он не успел, сообщили в пресс-
службе регионального управле-
ния ФСБ.

Разбой  
на 200 рублей

В Железнодорожном районе 
донской столицы оперативники 
уголовного розыска задержали 
19-летнего юношу, который ре-
шил примерить на себя плащ 
«романтика с большой дороги».

Вооружившись пневматиче-
ским пистолетом, молодой че-
ловек подошел на темной улице 
к прохожему и произнес стан-
дартную фразу: «Кошелек или 
жизнь». Как он позже объяснял 
следователю, ему очень понадо-
билась крупная сумма денег. Но 
прохожие не носят миллионы в 
карманах по ночам. В этом ново-
явленный разбойник убедился, 
выудив в укромном месте из ко-
шелька всего 200 рублей. Его уже 
объявили в розыск, и вскоре на 
запястьях щелкнули «браслеты». 
Оказалось, что искатель при-
ключений ранее уже был судим 
за угон автомобиля. Возбуждено 
уголовное дело по ст. 162 УК РФ 
(«Разбой»), которая предусматри-
вает до 10 лет лишения свободы.

Камешки  
вместо брюликов

В Ленинском районе Ростове 
в мошенничестве на крупную 
сумму изобличена 24-летняя 
девушка, провернувшая не -
обычную аферу на одном из по-
пулярных маркетплейсов.

Стражи порядка выяснили, что 
злоумышленница, заказывая то-
вар в интернет-магазине, выбрала 
по две позиции схожих на вид 
ювелирных украшений. Одна из 
них выполнена из драгоценных 
металлов, а вторая представлена 
в виде бижутерии. При полу-
чении товара в пункте выдачи 
девушка незаметно поменяла со-
держимое заказов между собой 
и выкупила якобы бижутерию, 
на самом деле забрав с собой зо-
лотые изделия. Добытое нечест-
ным путем ценное имущество 
ростовчанка сдала в ломбард. 
Факт подмены был выявлен в 
ходе проверки товара на складе. 
Причиненный компании ущерб 
превысил 700 тысяч рублей. Де-
вушке предъявили обвинение по 
статье «Мошенничество», время 
до суда она скоротает на нарах 
следственного изолятора.

Сбит на зебре
Прокуратура Ростовской об-

ласти взяла под контроль рас-
следование ДТП в Батайске, в 
котором погиб ребенок.

Трагедия случилась утром 26 
января на улице Заводской. Как 
сообщили в отделе пропаганды 
областного управления ГИБДД, 
водитель автомобиля ВАЗ-21014 
сбил 10-летнего мальчика, кото-
рый пересекал проезжую часть 
по регулируемому пешеходному 
переходу на зеленый сигнал све-
тофора. Пострадавший скончался 
до приезда скорой медицинской 
помощи. Госавтоинспекция Рос-
товской области напоминает 
участникам дорожного движе-
ния, что приближение к регули-
руемому пешеходному переходу, 
где на светофоре уже загорелся 
предупреждающий желтый свет, 
должно сопровождаться сниже-
нием скорости и повышением 
внимания водителя!

Жадность ведёт к равнодушию
Ростовчанам не нравятся жадные и глупые начальники. Это следует из исследования, которые 
провели специалисты сервиса по поиску работы и подбору сотрудников. Судя по опросу, каждый 
второй опрошенный житель Ростова недолюбливает свое начальство. 11% недовольны некомпе-
тентностью начальства в разных вопросах, 9% опрошенных не нравится равнодушие, безразличие 
и неуважение к сотрудникам. Около 7% респондентов сетовали на грубость и невоспитанность  
руководства. Среди недостатков также отмечали глупость, жадность, непоследовательность.  
Однако, как отмечается в исследовании, большинство опрошенных ростовчан (52%) сообщали,  
что их ничего не раздражает в руководителях.
Интересно, что встречный опрос провели и среди руководителей, и только 14% ответили, что  
сотрудники их устраивают. Чаще всего у начальства вызывают нарекания безответственность  
персонала (18%), равнодушное отношение к своим обязанностям (13%), лень и неисполнитель-
ность (по 7%), склонность ко лжи (6%) и безынициативность (3%).
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Пробежать марафон для нас – раз плюнуть!
   ДОСТИЖЕНИЯ

Сергей БЕЛИКОВ
office@don.media

Говорят, что все события 
в жизни должны слу-
читься вовремя. Важ-

но не начать что-то слиш-
ком рано, но и не дотянуть 
до той черты, когда будет 
уже совсем поздно.

42 километра 
под дождём

Жительница поселка Ка-
меноломни Октябрьского 
района Наталия Соловьева 
уверена, что она не опоз-
дала. В 40 лет, четыре года 
назад, женщина занялась 
спортом и уже показала ре-
зультаты, которых многие 
и за 20 лет тренировок не 
достигли.

Во время учебы в шко-
ле Наталия просто ходила 
на уроки физвоспитания. 
Получая высшее образова-
ние, тоже совершенно не 
интересовалась спортивной 
жизнью вуза. А тут вдруг за-
думалась и села на велоси-
пед. Стала крутить педали и 
получала от этого огромное 
удовольствие.

Однако через несколько месяцев 
Наталии разонравились велопро-
гулки. В это время она как раз ста-
ла членом клуба любителей бега. 
И начала с солидных дистанций: 
сначала 6 км, потом 10, дальше 15 и, 
наконец, полумарафон. Казалось бы, 
куда дальше, можно и остановиться. 
Но она уже нацелилась на марафон.

7 мая 2023 года на гребном канале 
Ростова состоялся забег, посвящен-
ный победе над немецко-фашист-
скими оккупантами, где за призо-
вые места боролись спортсмены 
из Москвы, Ростова, Волгограда, 
Воронежа, Московской и Ростовской 
областей, а также ДНР и ЛНР. Всего 
136 человек. Участникам предложи-
ли на выбор следующие дистанции: 
5 км, 10 км, 21,5 км и 42 км 195 м. 
Наталия Соловьева остановилась 
на марафоне.

– Погода нам не помогала, а меша-
ла, – вспоминает она. – Ветер просто 
с ног сбивал. А когда уже показался 
финиш, хлынул дождь. Под шум 
капель победитель порвал ленточку. 
Я смогла попасть в число призеров, 
завоевала серебро. Результатом до-
вольна, пробежала за 4 часа 13 минут 
7 секунд.

И еще одна серебряная медаль 
появилась в спортивной копилке На-
талии в октябре 2023 года. Во время 
забега «Октябрьский колос» ей поко-
рилась полумарафонская дистанция.

   ПЕРСПЕКТИВЫ

Герман ПРИШВИН, office@don.media

Ростовская область представила уже более 
750 инициатив на форум «Сильные идеи 
для нового времени», который проводится 
по поручению президента России.

Однако главное, конечно, не количество 
идей, а их актуальность и качество. Об этом 
на площадке региональной «Точки кипения» 
заявил первый заместитель губернатора 
Александр Скрябин.

– Лучшие идеи могут стать частью стра-
тегии развития страны до 2036 года, – под-
черкнул он.

«Молот» рассказывал о том, что в топ-1000 
идей в ходе федерального отбора вошло 36 
инициатив от Ростовской области, а в топ-
100 – три донских предложения. Лучшие из 
них презентовали президенту страны Вла-
димиру Путину прошлым летом.

На платформе форума «Сильные идеи для 
нового времени» уже сейчас зарегистрирова-
но более 18 тысяч новых идей со всей страны. 
758 из них – от донского региона.

– Ростовская область постоянно высту-
пает в числе первых регионов по генерации 
инициатив. Сотни и тысячи идей, которые 
рождаются вот на таких площадках, в даль-

нейшем кристаллизуются в на-
стоящие качественные проекты, 
отвечающие задачам, которые 
обозначил губернатор Ростов-
ской области в инвестпослании, 
– это ставка на технологический 
и финансово-экономический 
суверенитеты, развитие искус-
ственного интеллекта, – отме-
тил министр экономического 
развития региона Максим Па-
пушенко.

На Дону методом «мозгового 
штурма» выработают интерес-
ные проекты с учетом той высо-
кой планки, которая задана пре-
зидентом страны. Затем лучшие 
идеи презентуют губернатору 
Василию Голубеву, а уже потом 
– главе государства в Москве.

Предложить свою идею можно 
до 31 января на крауд-платформе 
форума.

Как удивить президента

«Вертикальный километр»
Есть у нее в активе и золото. 

Правда, не марафонское. В забеге 
«Штурм», приуроченном ко Дню 
освобождения Ростова, который со-
стоялся 12 февраля прошлого года в 
Кумженской роще, Соловьева заняла 
первое место среди женщин. Ей по-
корилась дистанция длиной 10 км.

Надо отметить, что работа Ната-
лии не имеет никакого отношения 
к физкультуре и спорту. У нее есть 
диплом социального работника, а 
последние семь лет она трудится 
в библиотеке. Коллеги были очень 
удивлены, когда узнали, что Наталия 
преодолевает большие расстояния. 
Никто не подозревал, что у нее та-
кой талант.

 С удовольствием вспоминает На-
талия свое участие в забеге «Верти-
кальный километр», состоявшемся 
в Северной Осетии, в Кармадонском 
ущелье. В нем приняли участие 
спортсмены со всей России, а также 
из Белоруссии. Никакого места Ната-
лия не заняла, но впечатления от по-
ездки и забега остались самые яркие.

А как к хобби Наталии относится 
семья? Она у нашей героини нема-
ленькая. Соловьева воспитывает 
22-летнюю Карину, 13-летнюю 
Маргариту и шестилетнего Ивана. 
Дети всегда желают маме с толком 
провести время и одержать победу 
или хотя бы стать призером.

– А бывает, мы едем 
вместе, – улыбается На-
талия. – Побывали с Ка-
риной, Маргаритой и 
Ваней в Ростове, Ново-
российске. Дети тоже 
участвуют в соревнова-
ниях, особая подготовка 
для этого им не требует-
ся. Маргарита восемь лет 
занималась тхэквондо, 
Ваня год ходил на каратэ, 
сейчас он боксер. Ну, 
а Карина – она просто 
мамина дочка, крепкая 
от природы. Немного 
потренируется, и добро 
пожаловать на беговую 
дорожку. Мне нравят-
ся совместные поездки, 
потому что они очень 
сплачивают нашу семью.

Каким следующим 
видом спорта займется 
Наталия, она пока не 
думала. Может быть, 
продолжит бегать даль-
ше. А возможно, нач-
нется очередной этап ее 
спортивного развития. 
Главное – не стоять на 
месте, все время дви-
гаться вперед. И тогда 
из жизни уйдет скука, и 
все станет чрезвычайно 
интересным.Ф
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СПОРТ
Газета «Молот» холдинга «Дон-медиа» предлагает свои  
площади для размещения рекламы. Тираж издания – 10 тысяч 
экземпляров, газета выходит по вторникам и пятницам.

За последние годы газета «Молот» значительно расширила свою 
читательскую аудиторию. Издание дает цельную картину жизни 
региона и предоставляет только проверенную информацию.
Напомним, с 1 января 2023 года в соответствии с областным  
законом от 22 ноября 2022 года информационно-аналитическая 
газета «Молот» стала официальным публикатором, то есть  
определена как информационный источник опубликования  
официальных документов донского края.
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«Ростов-Дон» (Ростов-на-Дону) – «Звезда» (Звенигород) –  
36:29 (21:10)

«Ростов-Дон»:  Анастасия Лагина (16/35), Анастасия Казьменко 
(4/12); Юлия Манагарова – 4, Анна Сень – 2, Валерия Гутова, Анна 
Шапошникова – 1, Ксения Макеева – 2, Алина Решетникова, Яросла-
ва Фролова – 7, Валерия Кирдяшева – 4, Алина Кишко, Милана Та-
женова – 1, Кристина Кожокарь – 3, Екатерина Зеленкова – 2, Дарья 
Стаценко – 8, Полина Кузнецова – 2.

   Вратарь Илья Горбунов отразил 39 бросков

Настоящие 
звёзды

  ГАНДБОЛ

Женский гандбольный клуб 
«Ростов-Дон» в первом 
четвертьфинальном мат-

че Кубка России на домашней 
площадке обыграл звенигород-
скую «Звезду».

Мощное начало
Клуб решил сделать матч тема-

тическим. В честь Татьяниного 
дня игра была оформлена в сту-
денческом стиле. В этом поединке 
донских красавиц можно было 
считать строгими экзаменаторами. 
«Звезда» не такая мастеровитая, 
но и сдаваться без боя она не со-
биралась.

Ростовчанки довольно быстро 
открыли счет, но подмосковная 
команда ответила на это тремя 
точными попаданиями. На этом 
успехи гостей в стартовом отрезке 
закончились. «Ростов-Дон» быстро 

   ТРАНСФЕРЫ

Бывший полузащитник 
«Ростова» Кристиан Нобоа 
перешел в эквадорский 
«Эмелек». В последнее 
время он играл за «Сочи».

38-летний футболист при-
шел в чемпионат России в 
2007 году. Здесь он играл за 
«Рубин», «Динамо», «Рос-
тов», «Зенит» и «Сочи». 
Ростовским болельщикам 
эквадорец запомнится се-
ребряным сезоном коман-
ды и ярким выступлением 
в еврокубках. Именно голы 
со штрафных в исполнении 
Нобоа помогли ростовчанам 
преодолеть квалификацию 
Лиги чемпионов.

В основной стадии тур-
нира Нобоа продолжил за-
жигать, забив со стандарта 
мюнхенской «Баварии». В 

   ХОККЕЙ

Хоккейный клуб «Ростов» 
в гостях обыграл пермский 
«Молот», возглавляющий 
турнирную таблицу Выс-
шей хоккейной лиги.

Хозяева льда были безо-
говорочными фаворитами 
поединка. «Ростов» в этом 
сезоне звезд с неба не хвата-
ет, а вот пермяки уверенно 
идут в лидерах сезона.

Первый период получился 
безголевым. На 35-й минуте 
Евгений Каменский вывел 
«кондоров» вперед. Но ра-
доваться было рано. Мини-
мальное преимущество в 
хоккее, как правило, ничего 
не значит. Перед решающим 
отрезком встречи счет был 
1:0 в пользу ростовчан.

В последней 20-минутке 
пермяки бросились в атаку, 
организовав штурм ворот 
«Ростова». «Кондоры» на-
тиск лидера выдержали и 
одержали неожиданную 
победу – 1:0. «Молот» по-

Улетел, но обещал 
вернуться

Удар по «Молоту»

нащупал свою игру и задал темп, 
поддержать который «Звезда» не 
сумела. Отдельно стоит вспомнить 
игру вратарей нашей команды, от-
разивших 52% бросков по своим 
владениям.

Все это в итоге вылилось в раз-
громный счет после первого тайма 
– 21:10.

Возвращение «Звезды»
После перерыва ход игры не-

сколько изменился. Ростовчанки 
позволили себе расслабиться, 
а «Звезда», почувствовав это, 
бросилась отыгрываться. Ком-
фортное преимущество «Ростов-
Дона» начало таять, как моро-
женое под суровым ростовским 
солнцем. После 15 минут игры 
команды разделяло лишь пять 
точных попаданий.  

Соперницы поймали кураж, и 
за результат игры стало страшно. 
Однако донские красавицы все же 
пришли в себя. Игра стала равной. 
До самой финальной сирены на 
площадке шла упорная борьба, из 
которой ростовчанки вышли побе-
дительницами – 36:29.

К нам едет фараон?
«Ростов» может подписать 

центрального защитника мо-
лодежной сборной Египта Эяда 
Эль-Аскалани.

Сейчас футболист играет за 
местный клуб «Исмаили». По ин-
формации Sport24, сумма трансфе-
ра может составить около 400 ты-
сяч долларов.

В нынешнем сезоне 19-летний 
футболист сыграл девять матчей, в 
которых отдал одну голевую пере-
дачу, получил три желтых и одну 
красную карточку. За египетскую 
молодежку он сыграл шесть матчей.

Новый коллектив
Футбольный клуб «Ростов» 

создал вторую команду, которая 
будет выступать в дивизионе Б 
Второй лиги.

– «Ростов-2» – это новая молодая 
команда в нашей большой семье, 
которая позволит сохранять пер-
спективных игроков внутри клуба 
для дальнейшего развития в систе-
ме «Ростова», – сказал президент 
команды Арташес Арутюнянц.

Свои матчи «Ростов-2» будет 
проводить на «Олимпе». Главным 
тренером назначили Александра 
Аброскина. Помогать ему будут 
Антон Рогочий и Максим Бурчен-
ко, тренером вратарей стал Евге-
ний Малов.

Можно сказать, что вторая 
команда «Ростова» во Второй 
лиге заменит СКА, который в 
следующем сезоне будет выступать 
в Медиалиге.

Карпина ждут 
в Испании

Легенда «Реал Сосьедад» Хаби 
Прието в интервью заявил, что 
посмотрел бы на работу Валерия 
Карпина в Испании.

Прието и Карпин играли вместе, 
когда «Реал Сосьедад» завоевал 
серебряные медали чемпионата 
Испании. Прието провел в коман-
де всю карьеру, играя за нее с 2003 
по 2018 год.

Он заявил, что Карпин был од-
ним из игроков лиги с характером 
победителя и душой лидера.

– Конечно, Валера – настоящая 
легенда «Сосьедада», с ним мы 
собирались выиграть чемпионат в 
2002–2003 годах, но не хватило все-
го двух очков до трофея. Хотелось 
бы посмотреть на него в качестве 
тренера клуба Ла Лиги, потому что 
последний раз я видел Валеру по 
российскому телевидению. Сейчас 
«Реал Сосьедад» очень силен под 
руководством Иманоля Альгуаси-
ля, но в будущем вариант с при-
глашением Карпина, безусловно, 
стоит принять во внимание, – за-
явил Прието.

Карпин уже имеет опыт ра-
боты в испанской команде, в 
сезоне 2014/2015 он возглавлял 
«Мальорку».

Показали класс
Донские спортсменки завое-

вали медали на международном 
турнире памяти Ивана Ярыгина 
по вольной борьбе.

Соревнования проходили в 
Красноярске. На берега Енисея 
приехали борцы из 24 стран. Сво-
их спортсменов прислали Азер-
байджан, Албания, Аргентина, 
Армения, Белоруссия, Венесуэла, 
Грузия, Иран, Индия, Казахстан, 
Китай, Куба, Кыргызстан, Молда-
вия, Монголия, Румыния, Сирия, 
Таджикистан, Туркменистан, Тур-
ция, Узбекистан, Южная Корея, 
Эквадор.

Ростовчанки Марина Симонян и 
Полина Лукина завоевали бронзо-
вые медали турнира в своих весо-
вых категориях.

терпел первое с 12 сентября 
сухое поражение.

– В целом ребята справи-
лись, – сказал после матча 
главный тренер «Ростова» 
Григорий Пантелеев. – Была 
пара огрешностей. Сегодня 
нам удалась игра в обороне 
– это хорошо, и главное, что 
выполнили сегодня тренер-
скую установку, особенно в 
третьем периоде. Мало что 
дали создать сопернику воз-
ле наших ворот, кроме не-
скольких набросов. Хорошо 
забили. Этот гол, конечно, 
был очень нужен. Пото-
му что соперник начинает 
играть более активно, теря-
ет больше сил, и в обороне 
нам немножко попроще 
было играть в этом плане. 
Единственное, смазали не-
много удалениями. Ненуж-
ные, совершенно в простой 
ситуации удаления. Хоро-
шо, что в меньшинстве ре-
бята тоже выстояли.

2 февраля «Ростов» сыг-
рает дома против казанско-
го «Барса».

   Кристиана Нобоа представили болельщикам в Эквадоре

итоге «Ростов» неожиданно 
для многих одержал победу 
со счетом 3:2.

Несмотря на возраст, Но-
боа был одним из лучших 
игроков чемпионата. Из 
«Сочи» его сватали, напри-
мер, в ЦСКА, но трансфер 
в итоге так и не состоялся.

– Я хотел бы вернуться 
в Россию в качестве тре-
нера-скаута или журнали-
ста. Но сначала мне нужно 
учиться, а потом обязатель-
но посмотрим. Самое яркое 
впечатление? Снег! Я очень 
люблю его. Все люди в Рос-
сии всегда поддерживали 
меня во всех командах, в ко-
торых я был. Это приятно, 
– сказал Кристиан Нобоа.

Футболиста уже предста-
вили болельщикам «Эмеле-
ка». Скорее всего, полуза-
щитник завершит карьеру 
в родном клубе.

Несмотря на преимущество в 
семь мячей, говорить об общей 
победе нашей команды пока рано. 
Ответный поединок состоится 
30 января в Звенигороде. Игра в 
Ростове-на-Дону показала, что 
«Звезда» способна отыграть от-
ставание в шесть мячей, а сделать 
это при родных трибунах им будет 
еще легче.

Согласна с этим и капитан «Рос-
тов-Дона» Юлия Манагарова, за-
бросившая в ворота подмосковной 
команды четыре мяча.

– Отмечу, что, несмотря на раз-
ницу в счете, с которой мы лидиро-
вали против команды из Звениго-
рода, «Звезда» всегда показывает, 
что нам нельзя расслабляться. 
Интрига сохраняется на протяже-
нии всего матча. Еще раз благо-
дарю соперниц за такое противо-
стояние! Посмотрим, что будет в 
следующем матче, – сказала она 
после игры.

После непростой поездки в Зве-
нигород «Ростов-Дон» вернется 
домой и будет готовиться к поедин-
ку против «Астраханочки». Он со-
стоится 4 февраля в 16:00.

   Погоня за «Звездой» оказалась успешной

   Донские красавицы уже прибыли в Подмосковье
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Понимаю, что после перво-
го тайма все хотели такой же 
и второй. Однако «Звезда» уже 
неоднократно показывает нам, 
что нужно продолжать рабо-
тать. Никакой халявы не будет, 
мы ее точно не ищем. Удержи-
вать счет и сражаться за каж-
дый мяч в кубковых встречах 
очень важно. Девочки долж-
ны это понимать и знать. Это 
нужно делать и помнить, даже 
когда становится очень тяже-
ло. Для нас хорошо, что вто-
рой тайм прошел таким обра-
зом, – это стимул продолжать 
работать. Очень сложно на-
страивать девчонок, когда каж-
дый матч команда побежда-
ет с большим преимуществом 
в счете. Спасибо «Звезде» 
за игру. Благодарю своих дев-
чонок за борьбу на площадке. 
Будем готовиться к следующей 
встрече, она уже скоро. Боль-
шое количество единоборств 
на площадке было ожидаемо. 
Мы просим девчонок играть 
жестко каждый матч. Где-то 
нам тяжело сдерживать эмо-
ции, и получается грубее, чем 
нужно. Но мы не приветству-
ем большое количество двух-
минутных удалений. Однако та-
кова игра.
Ирина Дибирова, главный тре-
нер ГК «Ростов-Дон»




